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Le président de la République reçoit le haut conseiller du président 
américain pour l’Afrique, les affaires arabes et le Moyen-Orient

Valises diplomatiques :
 L’Algérie convoque à nouveau le Chargé 

d’affaires de l’ambassade de France

sécurité sociale: 
Rencontre algéro-chinoise pour renforcer la coopération bilatérale

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, dimanche à Alger, 

le haut conseiller du président 
américain pour l’Afrique, les 
affaires arabes et le Moyen-Orient, 
M. Massad Boulos, qui conduit une 
importante délégation, indique un 
communiqué de la Présidence de la 

République.
L’audience s’est déroulée, du côté 
algérien, en présence du directeur 
de Cabinet à la Présidence de la 
République, M. Boualem Boualem, 
du ministre d’Etat, ministre 
des Affaires étrangères, de la 
Communauté nationale à l’étranger 
et des Affaires africaines, M. 

Ahmed Attaf, du conseiller auprès 
du président de la République, 
chargé des affaires diplomatiques, 
M. Amar Abba, et de l’ambassadeur 
d’Algérie à Washington, M. 
Sabri Boukadoum, précise le 
communiqué.
L’audience s’est déroulée, du côté 
américain, en présence du chef 

de Cabinet du haut conseiller du 
président américain pour l’Afrique, 
les affaires arabes et le Moyen-
Orient, M. David Linfield, du 
Sous-secrétaire d’Etat américain 
adjoint, M. Joshua Harris, et de 
l’ambassadrice des Etats-Unis 
d’Amérique à Alger, Mme Elizabeth 
Moore Aubin, selon la même source.

Le ministère algérien des 
Affaires étrangères a de 
nouveau convoqué, ce samedi 

(26 juillet 2025), le Chargé d’affaires 
de l’ambassade de France en 
Algérie. Au cœur des discussions : la 
persistance des entraves rencontrées 
par l’ambassade d’Algérie à Paris 
concernant l’acheminement et 
la récupération de ses valises 
diplomatiques. Alger dénonce une 
violation flagrante des obligations 
internationales du gouvernement 

français.
«Le Chargé d’affaires de l’ambassade 
de France en Algérie a été convoqué de 
nouveau, ce jour, au siège du ministère 
des Affaires étrangères au sujet de la 
persistance des entraves rencontrées 
par l’ambassade d’Algérie à Paris quant 
à l’acheminement et à la récupération 
des valises diplomatiques, en violation 
des obligations internationales du 
Gouvernement français», précise le 
communiqué officiel du ministère.
Selon la même source, ces difficultés, 

initialement circonscrites à 
l’ambassade algérienne en France, se 
sont désormais étendues aux postes 
consulaires algériens, et ce, « en dépit 
de l’engagement pris par le Quai 
d’Orsay de faire en sorte que cette 
mesure soit reconsidérée ».
Acheminement et récupération des 
valises diplomatiques : le Chargé 
d’affaires de l’ambassade de France en 
Algérie convoqué au MAE
En réponse à cette situation jugée 
inacceptable, l’Algérie a annoncé 

des mesures de réciprocité. Le 
directeur des Immunités et privilèges 
diplomatiques au ministère des 
Affaires étrangères a ainsi procédé 
à la récupération de l’ensemble des 
titres d’accès privilégiés aux ports 
et aéroports algériens qui avaient été 
accordés à l’ambassade de France en 
Algérie.
Jeudi, le chargé d’affaires de 
l’ambassade de France à Alger avait 
déjà été convoqué au ministère des 
Affaires étrangères. À cette occasion, 

les autorités algériennes lui avaient 
fait part de leur « étonnement » à la 
suite d’une décision du ministre de 
l’Intérieur, Bruno Retailleau, d’« 
entraver l’accès des agents accrédités 
de l’ambassade d’Algérie en France 
aux zones réservées des aéroports 
parisiens aux fins de prise en charge 
des valises diplomatiques ».
Le ministère des Affaires étrangères 
a précisé que cette mesure a été 
prise sans concertation avec le Quai 
d’Orsay.

Une rencontre algéro-
chinoise consacrée au 
secteur de la sécurité sociale 

s’est tenue, dimanche à Alger, dans 
le but de renforcer les cadres de 
coopération bilatérale et d’échanger 
les expertises entre les deux pays en 
la matière, indique un communiqué 
du ministère du Travail, de l’Emploi 
et de la Sécurité sociale.
“Dans le cadre du renforcement 
de la coopération bilatérale et 
de l’échange d’expertises entre 

l’Algérie et la République populaire 
de Chine dans le domaine de la 
sécurité sociale”, une réunion a 
été tenue entre le directeur général 
de la sécurité sociale au ministère 
du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, M. Mohamed 
Islam Dahmri, et le directeur général 
adjoint à la Direction générale 
des Relations internationales au 
ministère des Ressources humaines 
et de la Sécurité sociale de la 
République populaire de Chine, M. 

Jiang Wei, ainsi que les délégations 
les accompagnant”, précise le 
communiqué. 
Cette rencontre a eu lieu à “la 
demande de la partie chinoise, dans 
l’objectif de présenter l’expérience 
algérienne en matière de sécurité 
sociale, traduisant ainsi la 
profondeur des relations stratégiques 
entre les deux pays et renforçant les 
cadres de coopération et l’échange 
de connaissances et d’expertises”. 
Au cours de sa visite de trois jours 

en Algérie, la délégation chinoise 
prendra connaissance des différentes 
composantes et mécanismes du 
système national de sécurité sociale, 
tout en effectuant des visites dans 

plusieurs structures et institutions 
relevant du secteur. 
Cette visite constitue une 
opportunité pour “renforcer les liens 
de coopération entre les organismes 
chargés de la sécurité sociale des 
deux pays”, et reflète également 
“l’ouverture de l’Algérie sur les 
expériences internationales et sa 
volonté constante de s’aligner sur 
les meilleures pratiques mondiales 
en matière de sécurité sociale”, 
selon la même source.

poste et télécommunications : 
Signature d’un mémorandum d’entente algéro-

italien pour renforcer la coopération  
Un mémorandum d’entente 

visant à renforcer, à 
promouvoir et à développer 

la coopération dans le domaine de 
la Poste et des Télécommunications 
entre l’Algérie et l’Italie a été signé 
à Rome par le ministre de la Poste 
et des Télécommunications, Sid Ali 
Zerrouki et le ministre italien des 
Entreprises et du Made in Italy, 
Adolfo Urso, indique, samedi, un 
communiqué du ministère.
Le mémorandum d’entente a été 
signé dans le cadre de la visite 

officielle effectuée par le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en République italienne, 
où il a présidé, du côté algérien, les 
travaux de la 5e session du Sommet 
intergouvernemental Algéro-
Italien de haut niveau, précise le 
communiqué.
Le document signé porte sur “le 
développement de l’infrastructure 
des télécommunications, notamment 
en matière de bande passante 
internationale et de réseaux 
sous-marins internationaux, le 

développement des services postaux 
et de télécommunications au profit 
des citoyens des deux pays, et les 
mécanismes garantissant leur 
pérennité en toutes circonstances, 
outre l’optimisation des compétences 
des employés du secteur dans les 
deux pays, à travers l’organisation 
d’ateliers techniques et de sessions de 
formation pour les experts des deux 
parties”, ajoute la même source.
II s’agit également du renforcement 
de la coopération bilatérale entre 
l’Algérie et l’Italie, à travers 

l’encouragement des partenariats 
entre les opérateurs dans le domaine 
des télécommunications, en vue 
de renforcer l’interconnexion 
internationale et les services de 
données mobiles, le cloud computing, 
ainsi que les solutions de la 5G et de 
l’Internet des objets (IoT).
Par ailleurs, le mémorandum 
d’entente prévoit “le renforcement de 
la coopération dans certains domaines 
d’importance majeure dont la sécurité 
des données et la cybersécurité, la 
radiocommunication et la gestion du 

spectre des fréquences, ainsi que la 
promotion de l’innovation”.
Lors de sa rencontre avec le ministre 
italien, M. Zerrouki a souligné 
“la profondeur des relations 
bilatérales entre l’Algérie et l’Italie, 
lesquelles connaissent aujourd’hui 
une mutation qualitative, passant 
d’un partenariat traditionnel à un 
partenariat d’avenir basé sur une 
vision commune et une feuille de route 
claire, afin de construire un avenir 
connecté, sécurisé et innovant”.
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EDUCATION:
Versement de l’allocation spéciale de scolarité 

pour la prochaine rentrée scolaire à partir de ce lundi

AMÉLIORER SON ANGLAIS AVANT L’UNIVERSITÉ:
 Le ministère active sa plateforme pour les bacheliers

Orientation post-BAC 2025 : Top départ pour la confirmation 
des choix universitaires en Algérie

Le versement de l’allocation 
spéciale de scolarité au 
titre de la prochaine rentrée 

scolaire débutera à partir de lundi 
et se poursuivra jusqu’à la fin 
du mois en cours, a annoncé, 
dimanche, le ministère de la 
Solidarité nationale, de la Famille 
et de la Condition de la femme 
dans un communiqué.
“Conformément aux instructions 
de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 
Condition de la Femme, Mme 
Soraya Mouloudji, le versement 
de l’allocation spéciale de scolarité 
au titre de l’année scolaire 
2025/2026 débutera le 28 juillet 

2025 jusqu’au 31 du même mois”, 
a précisé le ministère, soulignant 
qu’”une enveloppe financière de 
17,02 milliards de DA a été allouée 
au profit de 3,4 millions d’élèves 
bénéficiaires”.
“Toutes les dispositions et 
procédures organisationnelles et 
de coordination entre les services 

concernés au niveau des wilayas 
ont été finalisées pour accélérer 
le versement de cette allocation 
dans les délais impartis, afin que 
les bénéficiaires puissent recevoir 
cette aide en temps opportun et dans 
des conditions transparentes, et ce 
conformément aux instructions 
du président de la République, M. 

Abdelmadjid Tebboune”, ajoute le 
communiqué.
Cette initiative, ajoute la même 
source, démontre “l’attachement 
des services de l’Etat à garantir 
des conditions d’enseignement 
adéquates pour tous les enfants, 
dans le cadre d’un soutien social 
efficace”.
Le ministère a, dans ce cadre, salué 
“le niveau de coordination, de suivi 
et de mobilisation de ses services, 
ainsi que ceux du ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, du ministère de 
l’Education nationale et des walis 
de la République, afin de garantir 

l’octroi de cette aide directe aux 
bénéficiaires avant la rentrée 
scolaire”, ajoute la source.
Pour rappel, la mission de gestion 
et de paiement de l’allocation 
spéciale de scolarité au profit 
des parents ou tuteurs des élèves 
bénéficiaires a été confiée au 
secteur de la Solidarité nationale, 
de la Famille et de la Condition de 
la femme, représenté par l’Agence 
de développement social, et ce en 
vertu du décret exécutif 25-168 du 
22 juin 2025, relatif à l’allocation 
spéciale de scolarité et fixant les 
conditions et les modalités de son 
attribution.

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique 

a mis en ligne une plateforme 
dédiée à l’apprentissage intensif de 
l’anglais.
Destinée aux nouveaux bacheliers, 
cette initiative vise à renforcer 
leur niveau avant l’entrée à 
l’université. L’accès est immédiat 
et ouvert jusqu’au 25 septembre. 
Qui est concerné, comment ça 
fonctionne, que propose-t-elle ? 
Tour d’horizon.
Une plateforme lancée pour 
préparer les nouveaux étudiants
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur a annoncé, samedi 26 
juillet, l’activation officielle d’une 
plateforme de cours d’anglais 
en ligne. Elle est destinée aux 
nouveaux bacheliers de la session 
2025. Son objectif est de leur 

permettre d’atteindre le niveau B2. 
Désormais exigé dans plusieurs 
filières universitaires.
Cette mesure s’inscrit dans 
la stratégie gouvernementale 
d’introduction progressive de 
l’anglais dans l’enseignement 
supérieur. Dans son communiqué, 
le ministère précise : « La 
plateforme de cours vidéo en ligne 
et de cours intensifs ouverts  » 
Massive Open Online Courses » 
(MOOC) a été activée, ce jour, au 
profit des nouveaux bacheliers qui 
souhaitent améliorer leur niveau 
d’anglais ».
Apprendre l’anglais 
gratuitement : des cours en ligne, 
accessibles immédiatement
L’accès à la plateforme est 
entièrement numérique et 
individuel. Chaque bachelier peut 
se connecter à l’adresse suivante 

:https://apps.dual-mesrs.dz/authn/
login?next=%2F, en utilisant les 
identifiants personnels figurant 
sur son relevé de notes (numéro 
d’inscription et mot de passe).
De plus, le contenu pédagogique 
comprend une formation riche, 
avec des exercices et des cours 
intensifs ouverts en ligne (MOOC). 
L’approche vise un apprentissage 
progressif pour atteindre le niveau 
B2. Ce dernier correspond à un 
utilisateur indépendant, capable 
de comprendre des textes et 
d’interagir avec aisance dans un 
contexte académique.
Nouveauté pour les lauréats 
du BAC 2025 : une opération 
ouverte jusqu’au 25 septembre
Les futurs étudiants disposent de 
près de deux mois pour suivre cette 
formation gratuite. Le ministère 
indique que l’opération restera 

active jusqu’au 25 septembre. 
Cette période coïncide avec la 
phase préparatoire à l’entrée en 
première année universitaire.
Par ailleurs, le ministère inclut 
tous les nouveaux bacheliers sans 
fixer de quota. Ainsi, il inclut tous 
les nouveaux bacheliers, quelle 
que soit la filière qu’ils envisagent. 
La plateforme peut donc aussi 
bien profiter aux étudiants orientés 
vers les sciences, les lettres ou les 
filières techniques.
Une mesure alignée sur les 
réformes en cours
Depuis 2022, l’anglais occupe une 
place croissante dans les réformes 
de l’enseignement supérieur 
algérien. Plusieurs facultés ont déjà 
adopté l’anglais comme langue 
d’enseignement. Notamment en 
médecine, sciences et technologies. 
En outre, l’introduction d’un 

niveau minimum en anglais pour 
les nouveaux étudiants répond à 
cette transformation.
Ainsi, avec cette plateforme, le 
ministère souhaite combler les 
écarts de niveau et faciliter la 
transition vers un environnement 
universitaire partiellement 
anglophone. De plus, cette mesure 
vient également répondre à une 
demande croissante d’outils 
numériques de soutien linguistique.

La course à l’enseignement 
supérieur s’intensifie pour 
les nouveaux bacheliers 

algériens. La phase cruciale de 
confirmation des préinscriptions 
universitaires pour l’année 
académique 2025/2026 a démarré 
ce dimanche et se prolongera 
jusqu’à mardi prochain (5 août).
Cette étape marque un tournant 
décisif pour des milliers 
d’étudiants fraîchement diplômés. 
Ils découvriront les résultats 
de leurs orientations vers les 
différentes filières universitaires 
tant attendues le 5 août prochain. 
C’est à cette date que leurs choix 
initiaux prendront forme, les 
dirigeant vers leur futur parcours 
académique.
Suite à cette annonce, les 
inscriptions finales s’effectueront 
entièrement en ligne, du 10 au 15 
août. Une période de cinq jours 
sera allouée aux futurs étudiants 
pour valider définitivement leur 

admission et s’assurer une place au 
sein des universités algériennes.
Pour faciliter ces démarches, 
le Portail Étudiant reste 
l’outil central. Disponible en 
téléchargement sur smartphones, 
cette plateforme interactive offre 
non seulement la possibilité de 
s’inscrire, mais également un accès 
direct à la circulaire ministérielle 
d’orientation.
Les nouveaux bacheliers 
peuvent ainsi consulter les 
diverses spécialités offertes et les 
conditions d’accès spécifiques à 
chaque établissement, garantissant 
une orientation éclairée et facilitée.
Anglais pour les nouveaux 
bacheliers : Le Ministère lance 
une plateforme d’apprentissage 
intensive
Le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a mis en ligne une 
plateforme numérique dédiée 
à l’apprentissage intensif de 

l’anglais, une initiative majeure 
visant à renforcer les compétences 
linguistiques des nouveaux 
bacheliers avant leur entrée à 
l’université.
Accessible dès maintenant et 
jusqu’au 25 septembre, cette 
plateforme gratuite est conçue 
pour aider les futurs étudiants à 
atteindre le niveau B2 en anglais, 
désormais requis dans plusieurs 
filières universitaires.
Cette opportunité s’adresse 
spécifiquement à tous les nouveaux 
bacheliers de la session 2025, sans 
distinction de filière ou de quota. 
Que vous soyez orienté vers les 
sciences, les lettres ou les domaines 
techniques, la plateforme est 
ouverte à tous ceux qui souhaitent 

améliorer leur niveau d’anglais.
Cette démarche s’inscrit dans 
la stratégie gouvernementale 
d’intégration progressive de 
l’anglais dans l’enseignement 
supérieur algérien.
L’accès à la plateforme est 
entièrement numérique et 
individualisé. Chaque bachelier 
peut se connecter via l’adresse 
suivante : https://apps.dual-mesrs.
dz/authn/login?next=%2F. Les 
identifiants nécessaires pour la 
connexion sont ceux figurant sur 
le relevé de notes du baccalauréat 
: votre numéro d’inscription 
et votre mot de passe. Cette 
approche simplifiée garantit une 
prise en main rapide pour tous les 
utilisateurs.
La plateforme offre un contenu 
pédagogique riche et varié, 
incluant des cours vidéo en ligne et 
des Massive Open Online Courses 
(MOOC). L’objectif principal est 
un apprentissage progressif pour 

permettre aux étudiants d’atteindre 
le niveau B2.
Ce niveau correspond à un 
« utilisateur indépendant », 
capable de comprendre des textes 
complexes et de communiquer avec 
aisance dans un environnement 
académique. La formation intègre 
également de nombreux exercices 
pratiques pour consolider les 
acquis.
Les futurs étudiants ont près de 
deux mois pour profiter de cette 
formation gratuite. Le ministère 
a précisé que l’opération restera 
active jusqu’au 25 septembre, une 
période qui coïncide parfaitement 
avec la phase préparatoire à la 
rentrée universitaire.
Cette initiative est une excellente 
occasion pour les nouveaux 
bacheliers de prendre une avance 
significative sur leur parcours 
académique en renforçant une 
compétence linguistique de plus en 
plus cruciale.
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Sauvetage d’un père et ses deux filles bloqués 
sur un rocher au large de Tipaza

Risques de noyade :
Le ministère de l’Intérieur appelle les parents à surveiller 

leurs enfants mineurs pour éviter qu’ils ne se rendent 
dans des lieux interdits à la baignade

nouvelle tRagédie de bus: 
3 morts et 41 blessés dans une grave collision à Constantine

démantèlement d’un vaste Réseau de fausse monnaie : 
1,4 million d’euros saisis à Chlef

Un père et ses deux filles, 
bloqués sur un rocher 
maritime situé à 700 

mètres au large de Tipaza, suite 
à la dégradation des conditions 
météorologiques, ont été sauvés, 
vendredi, par les Garde-côtes du 
Commandement des Forces navales, 
indique, samedi, un communiqué du 
ministère de la Défense nationale 

(MDN).
“Dans le cadre des missions 
et des efforts humanitaires des 
unités des Garde-côtes relevant du 
Commandement des Forces navales, 
relatifs au sauvetage des vies 
humaines en mer, le Centre régional 
des opérations de surveillance et de 
sauvetage en mer d’Alger en 1ère 
Région militaire, a reçu le 25 juillet 

2025 à 16h10 un appel de détresse”, 
précise la même .
“L’alerte concernait un père et 
de ses deux filles de nationalité 
algérienne, bloqués sur un rocher 
maritime nommé (l’Islo), situé à 
700 mètres au nord-est du port de 
Tipaza, en raison de la dégradation 
des conditions météorologiques”, 
ajoute le communiqué.

“Immédiatement, une opération de 
sauvetage a été déclenchée à travers 

l’engagement de l’hélicoptère de 
recherche et de sauvetage AS-
16 relevant du 560e escadron 
des hélicoptères de recherche et 
de sauvetage”, relève le MDN, 
soulignant que “le père et ses 
deux filles ont été évacués vers 
l’Etablissement publique hospitalier 
de Zéralda”, conclut la même 
source.

Le ministère de l’Intérieur, des 
Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire 

a appelé, samedi, les parents à 
surveiller leurs enfants mineurs 
pour éviter qu’ils ne se rendent dans 

des lieux interdits à la baignade et, 
ainsi, préserver leur vie.
Dans une publication de 
sensibilisation sur sa page officielle 
sur les réseaux sociaux, sous 
le slogan “Nos enfants, notre 

responsabilité. Surveillons-les”, 
le ministère a indiqué que “50% 
des victimes de noyade sont des 
mineurs”, appelant les parents à 
“surveiller leurs enfants pour éviter 
qu’ils ne se rendent dans des lieux 

interdits à la baignade comme
les plages non surveillées et les 
plans d’eau”.
Le ministère a rappelé que 
“surveiller ses enfants c’est 
préserver leur vie”.

Une violente collision entre 
deux bus de transport de 
voyageurs a coûté la vie à 

trois personnes et fait 41 blessés aux 
premières heures de ce dimanche sur 
l’autoroute Est-Ouest.
Le drame s’est produit au niveau 
de l’échangeur de la commune de 
Zighoud-Youcef, dans la wilaya de 
Constantine, plongeant la région 
dans l’émoi.
L’accident, survenu aux alentours 
de 3h07 du matin, a impliqué 
une collision frontale d’une rare 
violence entre les deux véhicules 
de transport en commun. Selon la 
Direction locale de la Protection 
Civile, les trois victimes décédées 
sont deux femmes et un homme. 
Leurs corps ont été transférés sans 
délai à la morgue de l’hôpital de 

Zighoud-Youcef.
Les équipes de secours ont 
rapidement convergé vers les lieux 
du sinistre. Pas moins de 41 blessés, 
dont les âges varient de 3 à 63 ans, 
ont été pris en charge. Après avoir 
reçu les premiers soins sur place, 
ils ont été évacués vers les hôpitaux 
de Zighoud-Youcef, de Didouche-
Mourad, ainsi qu’au Centre 
Hospitalo-Universitaire (CHU) de 
Constantine, certains présentant des 
blessures graves.
Un dispositif impressionnant a été 
déployé pour gérer cette urgence : 10 
ambulances, 4 camions d’incendie 
et une cinquantaine d’agents de 
la Protection Civile de différents 
grades ont été mobilisés, témoignant 
de l’ampleur de la catastrophe.
Une enquête a été immédiatement 

ouverte par les services de sécurité 
territorialement compétents afin de 
faire la lumière sur les circonstances 
exactes de cet accident tragique et 
de déterminer les responsabilités. 
Les premières constatations et les 
témoignages des passagers rescapés 
seront cruciaux pour comprendre ce 
qui a mené à ce terrible événement.
Recrudescence inquiétante des 
accidents de bus en Algérie
Ce drame s’ajoute à une série noire 

d’accidents mortels impliquant 
des bus de transport collectif, qui 
frappent l’Algérie à un rythme 
alarmant. La multiplication de 
ces sinistres ces dernières années 
souligne l’urgence d’une refonte en 
profondeur du secteur.
Alors que le réseau routier national a 
connu d’importantes modernisations, 
notamment avec l’élargissement des 
autoroutes, la mise en service de 
rocades et de pénétrantes urbaines, 
ces avancées infrastructurelles se 
heurtent à un problème de fond : 
l’insécurité chronique sur les routes, 
en particulier dans le transport de 
passagers.
Les enquêtes ouvertes à la suite 
de chaque accident pointent 
systématiquement le facteur humain 
comme principal responsable. 

Vitesse excessive, fatigue au volant, 
non-respect du code de la route ou 
surcharge des véhicules : autant de 
pratiques dangereuses qui semblent 
persister.
La vétusté du parc roulant, combinée 
au manque d’entretien mécanique 
des bus, aggrave la situation. La 
rareté et le coût élevé des pièces 
de rechange freinent les efforts de 
maintenance, exposant les passagers 
à des risques réels. Pourtant, le 
transport collectif devient de plus en 
plus indispensable au quotidien.
Chaque accident comme celui 
de Constantine ne doit plus être 
perçu comme un simple fait divers 
tragique, mais comme le symptôme 
d’un dysfonctionnement systémique 
qu’il est urgent de corriger.

Une importante opération 
menée par la brigade 
mobile de la police 

judiciaire de Bensouna (wilaya de 
Chlef) a permis de mettre fin aux 
agissements d’un réseau criminel 
spécialisé dans la falsification et la 
diffusion de fausse monnaie. Huit 
individus ont été arrêtés, tandis 
qu’un montant impressionnant de 
1,4 million d’euros en faux billets 
a été saisi, selon un communiqué 
de la sûreté de wilaya publié ce 
jeudi.
Placée sous la supervision du 
procureur de la République 
près le tribunal de Chlef, cette 
opération de grande envergure 
a été déclenchée suite à des 
informations précises signalant 
l’existence d’un réseau actif dans 
la distribution de fausse monnaie 
étrangère, notamment dans la 

wilaya de Chlef.
Les enquêteurs ont rapidement 
engagé des investigations 
de terrain, qui ont permis de 
localiser et interpeller plusieurs 
membres du réseau, originaires de 
différentes wilayas, notamment 
Alger, Sétif et Constantine. 
Les suspects ont été arrêtés en 

flagrant délit, en possession de 
billets de 200 euros contrefaits, 
soigneusement conditionnés pour 
être introduits sur le marché.
Une organisation bien structurée 
et des moyens sophistiqués
Selon les éléments de l’enquête, 
le réseau utilisait des équipements 
technologiques sophistiqués 

pour la fabrication de la fausse 
monnaie. Les perquisitions ont 
permis de saisir :
• 1,4 million d’euros en 
fausse monnaie (principalement 
en billets de 200 €),
• des ordinateurs 
portables, imprimantes 
numériques haute résolution,
• de l’encre spéciale et du 
papier destiné à la contrefaçon,
• une compteuse de 
billets,
• ainsi que deux véhicules 
utilisés pour le transport et la 
distribution des fonds entre 
différentes wilayas.
Les faussaires opéraient 
également sur les réseaux 
sociaux, où ils proposaient leur 
fausse monnaie à la vente, ciblant 
les personnes intéressées par 
l’échange ou l’acquisition à bas 

prix, dans le but d’élargir leur 
réseau de distribution.
Après la finalisation des 
procédures judiciaires, les huit 
suspects ont été présentés devant 
les autorités compétentes du 
tribunal de Chlef. Sur décision du 
parquet, ils ont tous été placés en 
détention provisoire.
Cette opération met en lumière la 
vigilance constante des services 
de sécurité face à l’évolution des 
formes de criminalité économique 
et financière, en particulier 
celles utilisant les nouvelles 
technologies pour contourner la 
loi. Les forces de l’ordre réitèrent 
leur appel à la population pour 
signaler tout comportement 
suspect en lien avec la circulation 
de devises ou de billets falsifiés.
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LAIT INFANTILE:
L’Algérie lance sa première usine pour couvrir 40 %

 des besoins nationaux

VÉHICULES IMPORTÉS:
Les Douanes passent désormais 

au crible les prix déclarés

Sonatrach mise sur la Chine pour 
relancer deux bassins pétroliers 

à fort potentiel

Dans le but de réduire sa 
dépendance aux produits 
sensibles, l’Algérie a 

entrepris la réalisation de sa 
première unité de production 
dédiée au lait infantile.
Ce dimanche, le directeur général de 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement (AAPI), Omar 
Rekkache, a supervisé, aux côtés 
du wali d’Oran, et du président du 
Conseil de renouveau économiqu, 
la pose de la première pierre de cet 
important projet industriel.
Une première en Algérie : une 
usine dédiée au lait infantile voit 
le jour à Oran
Il s’agit de la création d’une usine 
de production de lait infantile, 
relevant de la société TAZI, qui 
sera implantée dans la zone de 
Hassi Ben Okba, dans la wilaya 

d’Oran.
Rekkache a souligné que ce projet 
s’inscrit dans les orientations 
présidentielles visant à établir des 
unités de production locales pour 
les matériaux stratégiques, au 
premier rang desquels figure le lait 
infantile.
Cette usine, la première du genre en 
Algérie dans ce domaine, devrait 
couvrir 40% des besoins du marché 
national en cette matière vitale. 
Elle produira plus de 40 millions 
de boîtes par an, en respectant des 
normes internationales strictes et 
en s’appuyant sur les technologies 
les plus avancées du secteur.
Un investissement de 5,5 
milliards DA pour une 
production 100 % locale
L’investissement pour cette 
première phase s’élève à 5,5 

milliards de dinars. Le projet 
prendra en charge l’intégralité 
de la chaîne de production, 
de la fabrication des boîtes 
à la production du lait et au 
conditionnement final.
Ce projet contribuera à la création 
de 200 emplois directs et devrait 
avoir un impact positif sur la santé 
publique grâce à la garantie de la 

qualité du produit national.
Le directeur général de l’AAPI a 
réitéré l’engagement de l’État à 
accompagner ce type de projets 
afin qu’ils entrent en exploitation 
dans les plus brefs délais.
La mise en œuvre de cette 
première unité de production de 
lait infantile en Algérie marque 
une avancée majeure vers la 

souveraineté nationale en matière 
de produits sensibles. En plus de 
répondre à une demande croissante 
sur le marché local, ce projet 
stratégique renforce la sécurité 
sanitaire des nourrissons tout 
en stimulant l’économie locale 
à travers la création d’emplois 
et la valorisation du savoir-faire 
industriel national.
Ce type d’initiative témoigne de 
la volonté des autorités de miser 
sur une production locale de 
qualité, conforme aux standards 
internationaux, tout en réduisant 
significativement les importations. 
Si les délais sont respectés, cette 
usine pourrait devenir un modèle 
à suivre pour d’autres secteurs 
sensibles dans le cadre de la 
nouvelle politique industrielle du 
pays.

Les particuliers qui importent 
un véhicule en Algérie devront 
désormais se conformer à des règles 

plus précises et uniformes pour faire passer 
leur véhicule en douane.
La Direction générale des Douanes (DGD) 
a publié une nouvelle circulaire interne, 
datée du 21 juillet 2025, qui redéfinit les 
modalités pratiques de contrôle de la valeur 
des véhicules importés par les citoyens en 
s’appuyant sur le système d’information 
modernisé baptisé « ALCES ».
Ce texte réglementaire, référencé n°3873, 
marque une nouvelle étape dans la stratégie 
des Douanes visant à améliorer la qualité du 
service public et à assurer une application 
équitable des lois douanières. Désormais, 
la valeur d’un véhicule ne dépendra plus 
seulement des documents fournis par 
l’importateur. Mais d’un ensemble de 
critères techniques croisés avec des données 
centralisées.
Contrôle douanier en Algérie : des critères 
d’évaluation plus objectifs pour les 
véhicules importés
Selon le communiqué officiel de la DGD, 
cette circulaire impose aux services 
douaniers de se baser sur des données 
commerciales réelles pour estimer la valeur 
du véhicule déclaré, et surtout de tenir 
compte de facteurs techniques objectifs.
Parmi les éléments désormais pris en compte 
lors du contrôle de la valeur, la circulaire 
mentionne notamment les caractéristiques 
techniques du véhicule (motorisation, année, 
équipements spécifiques, état général, 
etc.), ainsi que le pays d’origine. Car 
certaines zones géographiques influencent 
naturellement le coût de production et, 
donc, la valeur à l’importation.
Cette grille d’évaluation permet de mieux 
refléter les réalités du marché automobile 

international. Tout en protégeant l’État des 
tentatives de sous-évaluation ou de fraudes 
déclaratives.
ALCES : l’outil de référence pour 
l’évaluation des véhicules importés
Si la circulaire porte essentiellement sur 
les modalités pratiques de contrôle, elle 
mentionne également l’usage de bases de 
données nationales. Désormais mises à 
disposition des services douaniers dans le 
cadre du système d’information ALCES.
Ces bases servent à vérifier les valeurs 
moyennes du marché international, croiser 
les informations avec les dossiers déposés 
par les particuliers et offrir un appui objectif 
aux décisions prises par les agents. Leur 
rôle est donc strictement opérationnel. Au 
service des nouvelles modalités de contrôle, 
et non un changement de procédure en soi.
Nouvelles règles d’importation : 
conséquences concrètes pour les particuliers
Pour les particuliers, cette évolution 
réglementaire signifie que le contrôle de la 
valeur du véhicule sera désormais plus serré. 
Encadré par des règles précises, et adossé à 
des données de référence que l’importateur 
ne peut plus ignorer. En pratique :
1.Les documents fournis (factures, 
certificats) seront systématiquement 
confrontés à des données internes de 
l’administration.
2.Tout écart important entre la valeur 
déclarée et les références pourra entraîner 
une réévaluation.
3.Les services douaniers disposeront d’outils 
pour détecter rapidement les anomalies ou 
incohérences.
Ces mesures visent autant à préserver 
les recettes douanières qu’à garantir une 
égalité de traitement entre tous les citoyens 
souhaitant importer un véhicule.

Le groupe Sonatrach vient de signer 
un protocole d’accord avec la société 
chinoise Sinopec pour évaluer et 

relancer le potentiel en hydrocarbures dans 
les bassins de Gourara et de Berkine Est.
Cette nouvelle entente, annoncée dans 
un communiqué diffusé ce dimanche 20 
juillet 2025, s’inscrit dans la continuité 
d’une coopération de longue date entre les 
deux entreprises. Mais elle marque aussi 
une volonté assumée de remettre ces deux 
régions au cœur des priorités du secteur 
énergétique algérien.
Dans ce partenariat, il ne s’agit pas encore 
d’un contrat de production, mais d’un cadre 
de travail destiné à poser les bases d’un futur 
développement commun. Un protocole, 
donc, mais qui pourrait très vite déboucher 
sur des projets bien concrets.
Nouvel accord Sonatrach – Sinopec : deux 
bassins ciblés, un cadre de travail à définir
Selon Sonatrach, ce protocole vise à « établir 
un cadre de coopération pour l’évaluation 
et le développement des ressources 
hydrocarbures dans les bassins de Gourara 
et Berkine Est ».
Les deux parties devront convenir ensemble 
d’un programme de travaux qui intègrera des 
pratiques respectueuses de l’environnement 
et une approche dite « responsable » de 
l’exploitation des ressources naturelles.
Ce type de partenariat, courant dans 
l’industrie pétrolière, permet à Sonatrach 
d’associer à ses projets des partenaires 
techniques et financiers tout en gardant le 
contrôle global sur les opérations.
Les résultats de cette phase d’étude 
pourraient ainsi conduire à la signature de 
contrats d’hydrocarbures plus avancés.
Un partenariat qui dure depuis plus de 20 
ans !
La société chinoise Sinopec n’est pas un 
nouveau venu sur le territoire algérien. Elle 
est présente dans le pays depuis 2002 et 
collabore déjà avecSonatrach sur plusieurs 
chantiers.
Parmi eux, le gisement de Zarzaitine, situé 
à l’est du pays, qui fait l’objet d’un contrat 
d’association axé sur la récupération des 

réserves existantes.
Plus récemment, le 25 février 2025, les 
deux entreprises ont signé un contrat 
d’exploration et d’exploitation du périmètre 
de Hassi Berkane Nord. Ce projet, estimé à 
850 millions de dollars, a été conclu dans 
le cadre de la loi 19-13 qui encadre les 
investissements étrangers dans le secteur 
des hydrocarbures en Algérie.
Ce nouveau protocole, bien qu’encore 
à un stade préliminaire, confirme donc 
une dynamique croissante entre les 
deux partenaires. Il ouvre la porte à un 
élargissement de leur collaboration dans 
d’autres zones du sud du pays.
Pour Sonatrach, un double enjeu : explorer 
et moderniser
Du côté algérien, cette nouvelle étape 
s’inscrit dans une stratégie plus large de 
développement et de modernisation du 
secteur énergétique.
L’exploitation de nouvelles zones 
s’accompagne désormais d’exigences 
techniques, environnementales et 
économiques plus fortes. Le recours à 
un partenaire comme Sinopec permet 
de combiner expertise, financement et 
technologie, tout en gardant une maîtrise 
nationale des ressources.
Gourara et Berkine Est ne sont pas des 
territoires inconnus pour les géologues. 
Mais leur potentiel reste partiellement 
exploité. En s’appuyant sur ce nouveau 
protocole, Sonatrach entend non seulement 
identifier de nouvelles réserves, mais aussi 
améliorer le taux de récupération dans des 
zones déjà explorées.



Lundi 28 Juillet 2025

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA:
Le wali réunit les responsables de 

secteurs pour accélérer les chantiers 
stratégiques

Annaba accueille la 5ème réunion 
du comité de pilotage conjoint 
des centres de recherche et du 

CNTPP

ANNABA / INFRASTRUCTURES 
ÉDUCATIVES

Suivi des projets scolaires
 à El Bouni : Le Chef de daïra sur 

le terrain

ANNABA:
Le ministre de la Jeunesse 

et des Sports et le wali 
rendent visite au DJS 

hospitalisé

Dans un contexte 
marqué par des enjeux 
agricoles, éducatifs 

et hydrauliques majeurs, le 
wali Abdelkader Djellaoui, a 
présidé  hier dimanche, une 
réunion de coordination au siège 
de la wilaya. Cette rencontre, 
à laquelle ont pris part les 
principaux cadres exécutifs, 
visait à faire le point sur 
plusieurs dossiers sensibles et à 
donner une nouvelle impulsion 
aux projets en cours.
Parmi les présents figuraient le 
secrétaire général de la wilaya, 
les directeurs de l’éducation, 
des équipements publics, de 
l’hydraulique, de l’agriculture, 

ainsi que le responsable local de 
l’Algérienne des Eaux.
Moisson 2025 : des résultats 
encourageants et des 
infrastructures en voie 
d’achèvement
En ouverture de séance, 
l’attention s’est portée sur l’état 
d’avancement de la campagne de 
moisson-battage. Les premières 
données font état de résultats 
qualifiés de « satisfaisants » par 
les services agricoles, atteignant 
les objectifs préalablement fixés.
Parallèlement, deux centres 
de stockage de proximité, 
implantés à la commune d’El-
Tarhount (ex-Treat), affichent 
un taux de réalisation avancé. 
Chaque structure offrira une 
capacité de 50.000 quintaux, 

renforçant ainsi la sécurité 
alimentaire locale. Le wali a 
exigé la finalisation des derniers 
ajustements techniques dans les 
délais contractuels, en vue de 
leur mise en service prochaine.
Secteur éducatif : Cap sur une 
rentrée scolaire sans retard
La seconde partie de la réunion 
a été consacrée à la rentrée 
scolaire 2025-2026. Les 
établissements en construction 
– couvrant les trois cycles 
d’enseignement – enregistrent 
une progression notable. Le wali 
a insisté sur le respect des délais, 
appelant à la livraison complète 
des infrastructures, y compris 
les équipements pédagogiques 
et les cantines, avant la fin du 
mois d’août.

Le Centre de Recherche en 
Environnement (CRE) a accueilli, 
jeudi passé, la 5ème réunion du 

Comité de pilotage conjoint entre les 
centres de recherche nationaux et le Centre 
National des Technologies de Production 
plus Propre (CNTPP). La rencontre s’est 
déroulée en présence du représentant de 
la Direction Générale de la Recherche 
Scientifique et du Développement 
Technologique (DGRSDT), M. Toumi, 
dans une ambiance de travail marquée 
par la concertation et la convergence des 
visions.
Cette réunion stratégique a réuni plusieurs 
institutions scientifiques majeures du 
pays, venues échanger autour de leurs 
expertises respectives et réfléchir à la 
mise en place de projets collaboratifs 
porteurs. Les discussions ont porté sur 
l’analyse des travaux précédents, la 
présentation des domaines d’intervention 
de chaque centre, ainsi que la sélection de 
projets conjoints susceptibles de répondre 
aux défis actuels en matière de production 
plus propre. Un accent particulier a 
été mis sur la nécessité de renforcer la 
synergie entre la recherche scientifique et 

les enjeux environnementaux prioritaires 
de l’Algérie.
La séance s’est achevée par la signature 
d’un protocole de partenariat entre le CRE 
et le CNTPP, actant une collaboration 
structurée dans le but de développer 
les compétences des cadres du CNTPP 
dans le domaine environnemental. Cette 
démarche s’inscrit dans une volonté 
partagée de construire des passerelles 
solides entre le monde de la recherche 
et les besoins concrets du terrain, au 
service d’un développement durable et 
responsable.
À travers cette rencontre, les acteurs de 
la recherche confirment leur engagement 
à unir leurs forces pour bâtir une Algérie 
plus verte, plus propre et mieux préparée 
aux enjeux environnementaux de demain.

Dans la perspective de la rentrée 
scolaire 2025-2026, les autorités 
locales d’El Bouni poursuivent 

leur mobilisation pour garantir la 
livraison des projets éducatifs dans les 
délais requis.  M. Kouchit Abdelkrim, 
chef de daïra d’El Bouni, a effectué une 
visite d’inspection sur deux chantiers 
d’envergure lancés dans la commune. 
Il s’agit d’un complexe scolaire en 
cours de réalisation à la cité du 1er Mai, 
comprenant également un réfectoire, ainsi 
que d’un second groupe scolaire à Aïn 
Echhoud, également doté d’une cantine 
scolaire. Sur place, le responsable a 
constaté l’état d’avancement des travaux 
et évalué le rythme d’exécution adopté par 
les entreprises en charge de la réalisation. 
L’objectif affiché est celui de respecter les 
délais pour permettre l’accueil des élèves 
dès le mois de septembre prochain.
Ces infrastructures, une fois achevées, 
viendront renforcer la capacité d’accueil 
des établissements scolaires dans 
une commune en pleine croissance 
démographique. Elles contribueront 
également à améliorer les conditions 

d’apprentissage, en particulier grâce à 
l’intégration de services de restauration sur 
place. La visite s’inscrit dans une série de 
contrôles réguliers visant à suivre de près 
l’état de préparation des établissements 
éducatifs pour la prochaine rentrée. Les 
autorités locales affirment maintenir 
la pression pour que les travaux soient 
finalisés dans les meilleures conditions 
possibles, dans l’intérêt des élèves et de 
leurs parents.

En marge des préparatifs 
des jeux africains scolaires 
2025, le ministre de la 

Jeunesse et des Sports, Walid 
Sadi, accompagné du wali 
d’Annaba, Abdelkader Djellaoui, 
s’est rendu au chevet de Hocine 
Alloui, directeur de la jeunesse et 
des sports de la wilaya, hospitalisé 
suite à un accident survenu lors 
des répétitions pour la cérémonie 
d’ouverture de l’événement.
Le responsable, victime d’un 
incident sur le site du stade du 19 

mai 1956, a été immédiatement 
pris en charge par les services 
médicaux et transféré à l’hôpital, 
où il reçoit actuellement les soins 
nécessaires.
Par ce geste de solidarité, les 
autorités ont tenu à lui témoigner 
leur soutien et à s’enquérir 
de l’évolution de son état de 
santé. Le ministre et le wali ont 
exprimé leurs vœux de prompt 
rétablissement à Alloui, lui 
souhaitant un retour rapide et en 
pleine forme à ses fonctions à la 
tête du secteur.
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ANNABA / FONCIER AGRICOLE
Sortie de terrain pour 

l’identification de périmètres 
agricoles à Berrahal et Tréat

ANNABA / SÛRETÉ DE WILAYA
Libération des espaces publics 
et trottoirs squattés au centre-
ville par les vendeurs de figues 

de barbarie

ANNABA/ SAISON ESTIVALE
Opérations de nettoyage des 

plages et du littoral à Chétaïbi

ANNABA / CHETAÏBI
Campagne de sensibilisation

 sur les dangers de la baignade

En application du décret exécutif 
n°21-432 du 04 novembre 2021, 
fixant les conditions et modalités 

d’octroi des terres domaniales en vue 
de leur mise en valeur dans le cadre du 
régime de l’avantage de concession, 
une mission technique a eu lieu dans 
la wilaya d’Annaba. Cette sortie de 
terrain a été conduite par le chef du 
service de l’aménagement rural et 
de la promotion de l’investissement, 
accompagné d’une commission de wilaya 
composée de représentants des directions 
de l’Agriculture, des Domaines, du 
Bureau national des terres agricoles ,des 
Ressources en eau, des Forêts, ainsi 

que du responsable de la subdivision 
agricole de Berrahal. L’objectif de cette 
mission conjointe était de procéder à la 
vérification sur site de terres agricoles 
proposées pour la création de nouveaux 
périmètres de mise en valeur agricole 
dans les communes de Berrahal et Tréat. 
Ces opérations d’inspection visent à 
garantir la viabilité des terrains identifiés, 
tant sur le plan foncier qu’en matière de 
disponibilité en eau et de compatibilité 
avec l’environnement forestier et rural. 
Elles constituent une étape cruciale 
pour faciliter l’accès des investisseurs 
au foncier agricole, en particulier dans 
un contexte de relance de l’agriculture 
productive et durable.

Depuis quelques temps la vente 
de figue de barbarie prend de 
plus en plus de place au centre 

ville d’Annaba. En effet, des vendeurs 
ambulants de ce fruit de saison prennent 
place au niveau des quatre coins du centre 
ville occupant illégalement des places 
publiques. Ce qui a amené les éléments de 
sécurité à intervenir pour mettre fin à cette  
anarchie. En effet, un important dispositif 
a été déployé pour le bon déroulement 
de l’opération. Cette initiative, a permis 
«de remettre en valeur l’esthétique du 
centre ville et de libérer les espaces 
publics ainsi que la circulation routière. 
Ces mesures sont de nature à mettre un 
terme aux trottoirs et abords des grandes 
places et boulevards de la ville squattés, 
qui n’ont pas manqué de  provoquer l’ire 
des exploitants de commerce  légaux. 
Ce type de commerce a créé une image 
anarchique à la ville, en plus du fait qu’il 
constitue une source de prolifération de 
détritus sur la voie publique.
En dépit des rappels à l’ordre des services 

de sécurité, le squat des trottoirs, oblige 
ainsi les piétons à emprunter la chaussée 
au risque de se faire heurter par un 
véhicule ou moto. Une campagne sur 
terrain a été observée au niveau du centre-
ville visant à éradiquer le marché informel 
qui amoche la ville. 

Avant-hier, une vaste opération de 
nettoyage a été lancée en matinée 
dans la commune côtière de 

Chetaïbi. L’initiative a été supervisée par 
Walid Zernadji, Chef de daira de Chetaïbi, 
assisté de l’adjoint aux travaux publics. 
Cette campagne d’assainissement a 
ciblé plusieurs zones stratégiques de 
la commune, notamment les égouts et 
caniveaux des cités, du front de mer, ainsi 
que l’ensemble des plages fréquentées par 
les estivants. L’opération s’est déroulée 
avec le concours des agents municipaux, 
de moyens techniques spécialisés et 
de l’appui logistique du personnel de 

la Société d’Enfouissement Technique 
d’Annaba (SET). Cette démarche s’inscrit 
dans le cadre des efforts continus de la 
wilaya pour préserver la propreté du 
littoral, prévenir les risques sanitaires, et 
sensibiliser les citoyens à la protection 
de l’environnement marin, notamment 
en pleine saison estivale, où l’afflux de 
visiteurs est important.  À travers cette 
action, les autorités locales réaffirment 
leur engagement en faveur d’un 
environnement propre, sain et durable, 
au bénéfice des habitants comme des 
vacanciers.

Dans le cadre de la campagne estivale 
de prévention des accidents en 
mer, l’unité secondaire de la 

protection civile de Chetaïbi a mené, hier, 
une action de sensibilisation à l’intention 
des estivants, axée sur les dangers de la 
baignade dus à  imprudence et les risques 
de noyade. L’opération s’est déroulée 
sur plusieurs plages de la commune, en 
présence d’agents spécialisés qui ont  
distribué des brochures informatives et 
des affiches pédagogiques, échangé avec 
les baigneurs sur les règles de sécurité à 
respecter en mer, rappelé l’importance de 
suivre les consignes des maîtres-nageurs, 
d’éviter les zones interdites à la baignade, 
et enfin de ne jamais laisser les enfants 

sans surveillance. Les éléments de la 
protection civile ont également alerté 
sur les dangers liés à la baignade dans 
des zones rocheuses ou non surveillées 
ainsi que le non-respect des drapeaux de 
signalisation, les conséquences tragiques 
d’imprudences fréquentes, notamment 
lors des fortes vagues ou en cas de fatigue. 
Cette action de proximité vise à renforcer 
la conscience collective, à préserver des 
vies humaines, et à rappeler que la mer, 
bien que source de plaisir, reste un espace 
à risque si l’on ne respecte pas les règles 
élémentaires de sécurité. En cette période 
de grande affluence, les autorités locales 
appellent à une vigilance accrue et à une 
responsabilité partagée entre citoyens et 
institutions.

S.Y
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D
ans le cadre de 

l’activation des 

accords de jumelage 

entre établissements de santé, 

le service de réanimation 

médicale du Centre Hospitalo-

Universitaire (CHU) d’Annaba 

a organisé une mission 

médicale d’envergure à 

l’établissement de santé de la 

wilaya de Souk Ahras.

Cette initiative, qui s’inscrit 

dans une démarche de 

coopération inter-hospitalière, 

a été menée sous la supervision 

d’une équipe médicale et 

académique spécialisée 

composée du Professeur 

Dahdouh Abdelfattah, du 

Professeur Boudjemaa Naziha 

et du Professeur Aouadi 

Siham. Cette délégation 

multidisciplinaire a déployé 

un programme d’intervention 

complet visant à renforcer les 

capacités locales de prise en 

charge médicale.

Les activités de cette mission 

se sont articulées autour de 

deux axes principaux. D’une 

part, l’équipe médicale a 

procédé à l’examen d’un 

nombre important de patients 

dans le service de néphrologie 

et d’hémodialyse, tout en 

assurant l’évaluation et 

l’accompagnement des 

cas critiques dans l’unité 

de réanimation médicale 

du service des urgences. 

Cette intervention directe 

a permis d’apporter une 

expertise spécialisée aux 

patients nécessitant des soins 

complexes.

D’autre part, un volet formation 

a été organisé à l’intention des 

médecins généralistes exerçant 

dans la wilaya de Souk Ahras.

Cette session de formation 

continue a été marquée par la 

présentation d’interventions 

scientifiques spécialisées et 

l’échange d’expériences et 

d’expertises dans les domaines 

de la réanimation médicale et 

de la néphrologie.

En outre, cette approche 

pédagogique vise à consolider 

les compétences du corps 

médical local et à harmoniser 

les pratiques thérapeutiques.

Cette initiative s’inscrit dans 

une politique nationale de 

décloisonnement des structures 

sanitaires et de mutualisation 

des expertises médicales.

 Le directeur général du CHU 

d’Annaba a tenu à exprimer sa 

reconnaissance au Professeur 

Akil Sonia, chef du service 

de réanimation médicale, 

ainsi qu’à l’ensemble de son 

équipe médicale pour leur 

engagement dans le soutien 

de telles initiatives médicales 

stratégiques. 

Enfin, cette démarche 

collaborative démontre  la 

volonté des établissements 

universitaires de contribuer 

au renforcement du système 

de santé national à travers le 

partage des connaissances 

et l’accompagnement des 

structures périphériques, 

consolidant ainsi le principe de 

formation médicale continue et 

d’excellence dans la prise en 

charge des patients.

ANNABA / SANTÉ :
Partenariat médical inter-wilayas

Annaba renforce les capacités sanitaires de Souk Ahras

S
ous le slogan évocateur 

« Une goutte de ton 

sang, c’est une vie pour 

autrui », une vaste campagne 

de don de sang a été lancée ce 

week-end sur la plage ‘’Rizzi 

Amor’’. L’initiative, organisée 

en pleine saison estivale, a 

attiré l’attention des vacanciers 

tout en mettant en lumière 

l’importance du geste solidaire. 

L’événement a été marqué par 

la présence de la directrice 

générale de l’Agence nationale 

du sang ainsi que du président 

de la Fédération algérienne des 

donneurs de sang. Tous deux 

ont salué l’engagement des 

bénévoles et des professionnels 

de santé mobilisés pour 

l’opération. La campagne est 

organisée en coordination 

avec le Centre de transfusion 

sanguine du Centre hospitalo-

universitaire (CHU) d’Annaba. 

Objectif : Sensibiliser la 

population à l’acte de don 

et renforcer les réserves de 

sang en cette période de forte 

demande, où les accidents 

de la route et autres urgences 

médicales se multiplient. Les 

unités mobiles installées en 

bordure de la plage ont permis 

à de nombreux citoyens, 

notamment des jeunes, de faire 

leur premier don dans un cadre 

accessible et rassurant. Les 

organisateurs espèrent faire 

de cette campagne un rendez-

vous régulier sur les plages, 

afin d’allier loisirs et solidarité. 

Une façon aussi de rapprocher 

la santé publique des citoyens 

et de créer une culture du don 

durable.

ANNABA / COLLECTE DE SANG :
Lancement d’une campagne de don de sang sur la plage 

“Rizzi Amor’’
S.Y

S
elon un communiqué, la 

saison des soldes d’été 

2025 a été fixée par la 

direction du commerce de la 

wilaya d’Annaba  du 26 juillet 

au 13 septembre 2025.  Ainsi, 

l’opération de soldes a debuté, 

avant-hier à travers l’ensemble 

des wilayas et se déroulera 

durant la période comprise 

entre les mois de juillet, et aout 

de l’année en cours.  En effet, 

la réception des demandes des 

commerçants pour ce genre 

de ventes réglementées (vente 

en soldes, promotionnelle 

et liquidation) se fait par 

voie électronique dans le but 

de faciliter les procédures 

administratives.

Pour rappel, ces ventes en 

solde ne peuvent porter que 

sur des biens acquis par l’agent 

économique depuis trois mois 

au minimum, à compter de 

la date de début de la période 

des soldes. Par ailleurs, la 

direction du commerce assure 

que ses différents services 

restent à la disposition des 

agents économiques pour 

toute information ou demande 

d’explications, ou dépôts de 

demande sur la plateforme 

www.dcwannaba.dz où 

s’approcher directement au 

niveau de la chambre de 

commerce. L’organisation de 

ces ventes en soldes constitue 

une opportunité importante 

pour les commerçants de aux 

consommateurs, l’occasion de 

bénéficier d’un choix plus varié 

et à des prix promotionnels des 

biens et services. 

ANNABA / DIRECTION DU COMMERCE :
La saison des soldes d’été fixée du 26 juillet au 13 septembre 
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Journée de défense et de citoyenneté :

une nouvelle version « militarisée » très assumée dès la rentrée pour 
tous les jeunes de 16 à 25 ans

En Grèce, plusieurs incendies font rage, dont un près d’Athènes, 
poussés par des vents forts

S i ce n’est pas la première 
fois que le programme de 
cette journée fait l’objet 

d’ajustements, la décision de la 
transformer en une passerelle 
assumée vers le recrutement 
est inédite, selon le monde fr.
Emmanuel Macron l’avait 
annoncé le 20 janvier, lors 
de ses vœux aux armées, ce 
sera donc chose faite, dès le 
mois de septembre. A partir 
de la rentrée, tous les jeunes 
Français âgés de 16 à 25 

ans devront participer à une 
version revisitée de la journée 
défense et citoyenneté (JDC). 

Une JDC nouvelle formule, 
avec désormais une très 
claire coloration militaire, 

sera progressivement 
dispensée partout en France 
métropolitaine à l’automne, 
puis outre-mer en 2026, a 
appris Le Monde auprès de la 
direction du service national 
et de la jeunesse (DSNJ), 
le service du ministère des 
armées chargé notamment de 
l’organisation de cette journée.
Près de vingt-sept ans après la 
création d’une journée d’appel 
de préparation à la défense 
(JAPD) par Jacques Chirac, 

en 1998, en remplacement 
de la suppression du service 
militaire, et près de quinze ans 
après sa création officielle, en 
2011, la JDC fait peau neuve.
Si ce n’est pas la première fois 
que son programme fait l’objet 
d’ajustements, la décision du 
ministre des armées, Sébastien 
Lecornu, de la transformer en 
une passerelle assumée vers le 
recrutement au sein des forces 
et de la réserve est inédite.

Le pays connaît une 
nouvelle vague de forte 
chaleur depuis le début 

de la semaine. L’un des foyers 
les plus préoccupants se trouve 
à Drosopigi, dans le nord 
de l’Attique, à une trentaine 
de minutes du centre de la 
capitale, selon les pompiers, 
selon le monde fr.
Un hélicoptère de lutte contre 
les incendies largue de l’eau 
lors d’un feu de forêt dans 
le village de Drosopigi, près 
d’Athènes, le 26 juillet 2025. 
ALKIS KONSTANTINIDIS / 
REUTERS
La Grèce est confrontée, samedi 
26 juillet, à de nombreux 
incendies, notamment près 
d’Athènes, alors que la 
canicule, marquée par des 
températures frôlant 46 °C, se 
poursuit pour le sixième jour 
d’affilée.

De l’île de Crète à la péninsule 
du Péloponnèse (Sud-Ouest) 
en passant par la région de 
la capitale, plusieurs de ces 
feux inquiétaient les autorités, 
pour qui « le plus difficile 
est encore à venir », selon le 
porte-parole des pompiers, 
Vassilis Vathrakogiannis. « 
Tous les services [de sapeurs-
pompiers] du pays ont été 
placés en état d’alerte générale, 
ainsi que toutes les forces de la 
protection civile », a-t-il ajouté 
lors d’un bref point presse.
Dans ce pays méditerranéen 
coutumier des vagues de 
chaleur intense, quelque 
52 départs de feu ont été 
répertoriés par les pompiers 
au cours des dernières vingt-
quatre heures, selon la même 
source, dont 44 ont toutefois 
pu être maîtrisés.
L’un des foyers les plus 

préoccupants se trouve à 
Drosopigi, dans le nord de 
l’Attique, à une trentaine de 
minutes du centre d’Athènes, 
selon les pompiers. A 30 
kilomètres au nord de la 
capitale grecque, les autorités 
ont appelé les habitants 
à évacuer deux villages, 
Drosopigi et Kryoneri, où de 
nombreuses maisons sont en 
flammes, selon la chaîne de 
télévision publique ERT.
En fin de journée, un ciel 
chargé de fumée, oscillant 
entre le gris et le rouge, s’est 
formé au-dessus d’Athènes. 
Des vents violents, de force 5 
à 6 sur l’échelle de Beaufort 
(qui compte 13 degrés), 
compliquaient les opérations 
des pompiers alors que la 
protection civile avait placé 
l’Attique, la région d’Athènes, 
en vigilance rouge (le niveau 

maximum) en raison du risque 
extrême d’incendies. Au total, 
102 pompiers, 3 équipes à 
pied, 36 véhicules, 2 avions et 
3 hélicoptères luttent contre les 
flammes dans cette zone, selon 
l’agence ANA.
Sur l’île d’Eubée, proche de 
l’Attique, un autre incendie 
est hors de contrôle. Deux 

sapeurs-pompiers ont été 
hospitalisés avec des blessures 
légères. « Les destructions 
sont incommensurables, car 
plusieurs élevages porcins de 
la région ont déjà été ravagés 
par les flammes », a déclaré le 
maire de Dirfion-Messapion, 
dont dépend l’île d’Eubée, 
Giorgos Psathas.

Les deux camps, joints 
par Donald Trump, ont 
assuré vouloir entamer des 

discussions, mais les combats ont 
repris, et chaque pays a accusé 
l’autre de manquer à sa parole, 
selon le monde fr.
La Thaïlande et le Cambodge ont 
échangé des tirs d’artillerie pour 
la quatrième journée d’affilée, 
dimanche 27 juillet, tout en 
se disant prêts à discuter d’un 
cessez-le-feu dans le cadre d’une 
médiation américaine. Les deux 
royaumes d’Asie du Sud-Est 
sont engagés dans l’épisode le 
plus meurtrier en près de quinze 
ans d’un différend territorial 
au long cours. Les échanges de 
tirs, bombardements et frappes 
aériennes ont fait au moins 
trente-trois morts et provoqué le 
déplacement d’environ 200 000 

personnes.
Les deux camps, joints samedi 
par le président américain, 
Donald Trump, ont assuré 
vouloir entamer des discussions, 
mais, dimanche au petit matin, 
les combats ont repris, et chaque 
capitale a accusé l’autre de 
manquer à sa parole.
Une porte-parole du ministère 
de la défense cambodgien, 
Maly Socheata, a affirmé que 
la Thaïlande avait attaqué à 4 
h 50 (23 h 50, samedi, à Paris) 
deux temples contestés dans le 
Nord-Ouest, théâtre des premiers 
affrontements survenus jeudi 
matin. Bangkok a commis des 
« actes d’agression délibérés et 
coordonnés », a-t-elle déclaré 
dans un communiqué, en 
dénonçant les « mensonges 
et faux prétextes » de l’armée 

thaïlandaise pour justifier l’« 
invasion illégale »du territoire 
khmer.
Le ministère des affaires 
étrangères thaïlandais a évoqué, 
de son côté, des « tirs d’artillerie 
lourde » de l’armée cambodgienne 
visant des « maisons de civils » 
dans la province de Surin, aux 
alentours de 4 h 30 (23 h 30, 
samedi à Paris). « Toute cessation 
des hostilités est impossible tant 
que le Cambodge fait preuve 
d’un manque flagrant de bonne 
foi et continue de violer de 
manière répétée les principes 
fondamentaux des droits humains 
et du droit humanitaire », a fait 
savoir la diplomatie thaïlandaise. 
L’armée thaïlandaise a aussi 
accusé dimanche le Cambodge 
de recourir à des « armes à longue 
portée ».

Ces derniers jours, le conflit s’est 
répandu sur de multiples fronts, 
parfois éloignés de plusieurs 
centaines de kilomètres entre 
eux, de la province thaïlandaise 
de Trat, populaire auprès des 
touristes, sur le golfe de Thaïlande 
jusqu’à une zone surnommée « le 
Triangle d’émeraude » pour sa 
proximité avec le Laos.
Cessez-le-feu
Le président américain a annoncé 
samedi, après avoir échangé avec 
leurs dirigeants, que les deux 
pays étaient prêts à se rencontrer 
pour parvenir à un cessez-le-
feu. Donald Trump a salué deux 
« très bonnes conversations » et 
dit espérer que les deux voisins 
« s’entendront pendant encore 
de nombreuses années », dans 
un message publié sur son réseau 
Truth Social.

Bangkok a dit « accepter en 
principe de mettre en place un 
cessez-le-feu », tout en attendant 
de voir si l’intention de Phnom 
Penh était « sincère ». Le premier 
ministre khmer, Hun Manet, s’est 
félicité d’une « bonne nouvelle 
pour les soldats, et le peuple des 
deux pays », et chargé son chef 
de la diplomatie, Prak Sokhonn, 
de se coordonner avec son 
homologue américain Marco 
Rubio en vue de « mettre fin »au 
conflit.
Avant cela, une tentative 
de médiation sous l’égide 
de la Malaisie, qui occupe 
la présidence tournante de 
l’Association des nations d’Asie 
du Sud-Est (Asean) dont les deux 
royaumes sont membres, n’avait 
pas été suivie d’effet.
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thaïlande-cambodge : 

nouveau jour de combats, malgré la proposition américaine de 
cessez-le-feu



Au Soudan, les paramilitaires des FSR nomment
 Mohamed Hassan Al-Ta’ayshi premier ministre

 d’un gouvernement parallèle

En Turquie, 50,5 °C mesurés vendredi dans le sud-est du pays, 
une température jamais atteinte

Les Forces de soutien 
rapide contrôlent la 
majeure partie du 

Darfour (ouest) et certaines 
parties du Kordofan (centre-
sud) dans ce pays déchiré 
par une guerre civile depuis 
plus de deux ans, selon le 
monde fr. 
Les Forces de soutien rapide 
(FSR), milice paramilitaire 
soudanaise, ont nommé, 
samedi 26 juillet, un premier 
ministre, près de cinq mois 
après avoir annoncé leur 
intention de former un 
gouvernement rival dans les 
zones sous leur contrôle.
Mohamed Hassan Al-
Ta’ayshi, qui a siégé au 
Conseil souverain de 
transition de 2019 jusqu’au 
coup d’Etat militaire de 
2021, a été nommé à la tête 
du « gouvernement de paix 
et d’unité », a annoncé le 
porte-parole des FSR, Alaa 
El-Din Naqqad. L’armée 
soudanaise n’a pas encore 
réagi.

Cette annonce, qui 
intervient plus de deux ans 
après le début de la guerre 
brutale qui déchire le pays, 
marque la dernière initiative 
des FSR visant à établir un 
gouvernement parallèle, au 
mépris de l’administration 
dirigée par l’armée.
Le Soudan est divisé, 
l’armée contrôlant le nord, 
l’est et le centre du pays, 
après avoir récemment repris 
la capitale Khartoum, tandis 

que les FSR contrôlent la 
majeure partie du Darfour 
(ouest) et certaines parties 
du Kordofan (centre-sud), 
où des attaques récentes ont 
fait des centaines de morts, 
selon des groupes locaux de 
défense des droits humains.
Un conseil présidentiel 
dirigé par Mohammed 
Hamdan Daglo
Le gouvernement aligné 
sur l’armée et reconnu 
internationalement, formé 

en mai et dirigé par l’ancien 
fonctionnaire de l’ONU, 
Kamil Idris, reste incomplet, 
trois postes ministériels 
n’ayant pas été pourvus.
La coalition dirigée par les 
FSR a également dévoilé 
un conseil présidentiel 
composé de quinze 
membres, avec à sa tête 
le commandant des FSR, 
Mohammed Hamdan Daglo, 
et comme vice-président le 
chef rebelle Abdelaziz Al-

Hilu, qui contrôle certaines 
parties du sud du Soudan. 
Parmi les personnes 
nommées figure El-Hadi 
Idris, nommé gouverneur 
du Darfour, une région qui 
compte désormais deux 
gouverneurs rivaux, l’un 
nommé par les FSR et 
l’autre, Minni Arko Minawi, 
aligné sur l’armée.
La nomination d’un premier 
ministre fait suite à une 
charte politique signée en 
février entre les FSR et 
ses groupes armés et civils 
alliés lors de pourparlers 
à Nairobi, la capitale du 
Kenya.
La guerre a éclaté après une 
lutte de pouvoir entre le chef 
de l’armée, Abdel Fattah 
Abdelrahman Al-Bourhane, 
et Mohammed Hamdan 
Daglo, autrefois alliés ; ils 
avaient renversé Omar Al-
Bachir en 2019, puis avaient 
organisé un coup d’Etat 
conjoint en 2021.

Selon les autorités, 
qui n’ont pas 
précisé à quand 

remontaient les relevés 
météorologiques du pays, 
132 stations météo du pays 
ont enregistré vendredi 
des températures record 
pour un mois de juillet, 
selon le monde fr. 
Une température de 
50,5 °C a été mesurée, 
vendredi 25 juillet, dans le 
sud-est de la Turquie, un 
record absolu à l’échelle 
du pays, ont annoncé 
samedi les autorités. « 

Selon les données de 
notre Direction générale 
de la météorologie, un 
record de température a 
été battu, avec 50,5 °C à 
Silopi (…) le 25 juillet », 
a écrit, sur X, le ministère 
de l’environnement turc.
Selon les autorités, qui 
n’ont pas précisé à quand 
remontaient les relevés 
météorologiques du pays, 
132 stations météo du pays 
ont enregistré vendredi 
des températures record 
pour un mois de juillet.
La localité de Silopi est 

située dans la province 
de Sirnak, à moins de dix 
kilomètres des frontières 
irakienne et syrienne. Le 
précédent record national, 
49,5 °C, avait été mesuré 
en août 2023 dans la 
province d’Eskisehir 
(centre-ouest).
Dix morts dans un feu de 
forêt
La Turquie, en proie à une 
canicule, est confrontée 
à des incendies dans 
plusieurs régions. L’un 
d’eux, dans la province de 
Karabük (nord), échappe 

depuis quatre jours aux 
efforts des pompiers et a 
contraint les habitants de 
plusieurs villages à fuir. 
Mercredi, dix ouvriers 
forestiers et secouristes 
bénévoles avaient trouvé 
la mort en combattant un 
violent feu de forêt dans la 
province d’Eskisehir.
La vague de chaleur, qui 
touche une large partie du 
pays et doit se poursuivre 
ces prochains jours, fait 
craindre par endroits des 
pénuries d’eau : la station 
balnéaire de Cesme, située 

près d’Izmir (ouest), a 
ainsi annoncé qu’elle 
priverait habitants et 
touristes d’eau au robinet 
de 23 heures à 6 heures à 
partir de samedi soir.
Selon une étude citée dans 
un rapport des Nations 
unies publié début juillet, 
88 % du territoire turc est 
exposé à un risque élevé de 
désertification. La Grèce 
voisine est soumise à la 
même vague de chaleur et 
elle est également victime 
de nombreux incendies.

v idéo Donald Trump 
est arrivé vendredi en 
Ecosse pour un séjour 

privé où il est censé jouer 
au golf et multiplier les 
rencontres diplomatiques 
et les négociations 
commerciales. Mais à 

peine a-t-il atterri qu’il s’est 
empressé de commenter la 
politique migratoire, selon 
le monde fr. 
Donald Trump a prévu 
de passer cinq jours en 
Ecosse. Un déplacement 
qui doit mêler golf, 

diplomatie et négociations 
commerciales. Mais lors 
de son arrivée, le président 
américain a commencé 
par se féliciter de n’avoir 
accueilli aucun immigré 
en juin dans son pays, un 
exemple qu’il suggère de 

suivre pour l’Europe. Il a 
appelé les pays européens 
« à se ressaisir » et à « 
mettre un terme à cette 
horrible invasion ».
Des manifestations 
hostiles à Donald Trump 
sont par ailleurs prévues à 

Edimbourg et à Aberdeen, 
ainsi qu’à proximité 
de ces golfs. En 2018, 
sa précédente visite à 
Turnberry avait poussé 
des milliers de personnes à 
manifester à Glasgow et à 
Edimbourg.

A peine arrivé en Ecosse pour un séjour privé, 
Donald Trump critique la politique migratoire européenne
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Ça se tend sérieusement entre le Real Madrid et Vinicius Junior

Lionel Messi est furieux contre la MLS Rien ne va plus entre 
le FC Barcelone et 

Marc-André ter Stegen

Hadj Moussa buteur en amical 
face à l’OGC Nice

Mahious rejoint la JSK

CHAN 2024 :
Bougherra prépare déjà l’Ouganda

V
oilà des mois que oilà des mois que 

Vinicius Junior et le Vinicius Junior et le 

Real Madrid discutent Real Madrid discutent 

d’une prolongation qui ne d’une prolongation qui ne 

vient pas. Le club espagnol ne vient pas. Le club espagnol ne 

cède pas face aux exigences du cède pas face aux exigences du 

Brésilien, qui réclame le même Brésilien, qui réclame le même 

salaire que Kylian Mbappé.salaire que Kylian Mbappé.

Il n’y a pas que Rodrygo qui Il n’y a pas que Rodrygo qui 

crispe la direction du Real Madrid crispe la direction du Real Madrid 

en ce moment. Le Brésilien, en ce moment. Le Brésilien, 

courtisé par la Premier League courtisé par la Premier League 

et Arsenal en premier lieu, est en et Arsenal en premier lieu, est en 

train de faire les frais de la venue train de faire les frais de la venue 

de Kylian Mbappé la saison de Kylian Mbappé la saison 

passée. Lorsqu’il est titulaire aux passée. Lorsqu’il est titulaire aux 

côtés des autres stars, le collectif côtés des autres stars, le collectif 

manque d’équilibre et quand il manque d’équilibre et quand il 

démarre sur le banc, il n’est pas démarre sur le banc, il n’est pas 

heureux de sa situation. Vinicius heureux de sa situation. Vinicius 

Junior (25 ans) aussi est en train Junior (25 ans) aussi est en train 

de devenir une conséquence de devenir une conséquence 

indirecte de la signature du indirecte de la signature du 

Français.Français.

Auteur d’une saison 2023/2024 Auteur d’une saison 2023/2024 

fantastique (24 buts et 11 fantastique (24 buts et 11 

passes décisives en 39 matchs), passes décisives en 39 matchs), 

l’ancien joueur de Flamengo l’ancien joueur de Flamengo 

a manqué le Ballon d’Or d’un a manqué le Ballon d’Or d’un 

cheveu, devancé par Rodri et cheveu, devancé par Rodri et 

son caractère de gentleman qui son caractère de gentleman qui 

a séduit le jury au détriment du a séduit le jury au détriment du 

capricieux Brésilien. Depuis, il capricieux Brésilien. Depuis, il 

revendique une certaine injustice revendique une certaine injustice 

mais il a surtout perdu une partie mais il a surtout perdu une partie 

de son football, malgré des de son football, malgré des 

statistiques plus qu’honorables statistiques plus qu’honorables 

(22 buts et 19 passes décisives (22 buts et 19 passes décisives 

en 58 rencontres). Et cela alors en 58 rencontres). Et cela alors 

qu’il tente de renégocier son qu’il tente de renégocier son 

contrat depuis plusieurs mois contrat depuis plusieurs mois 

maintenant.maintenant.

Les positions s’éloignent Les positions s’éloignent 
entre le Real et Viniciusentre le Real et Vinicius

Plusieurs fois, les positions Plusieurs fois, les positions 

ont semblé proches, comme ont semblé proches, comme 

à la fin de l’été dernier, puis à la fin de l’été dernier, puis 

au printemps. L’attaquant au printemps. L’attaquant 

signerait pour deux saisons signerait pour deux saisons 

supplémentaires, soit jusqu’en supplémentaires, soit jusqu’en 

2029. Force est de constater, 2029. Force est de constater, 

l’officialisation se fait toujours l’officialisation se fait toujours 

attendre. En réalité, et en rapport attendre. En réalité, et en rapport 

à son historique dans l’équipe, à à son historique dans l’équipe, à 

son palmarès et son implication son palmarès et son implication 

dans les titres récents de la Casa dans les titres récents de la Casa 

Blanca, il réclame le même Blanca, il réclame le même 

salaire que Kylian Mbappé, ce salaire que Kylian Mbappé, ce 

que la direction se refuse à lui que la direction se refuse à lui 

fournier, et se refusera toujours fournier, et se refusera toujours 

dans les prochains mois.dans les prochains mois.

D’après la Cadena Ser, le Real D’après la Cadena Ser, le Real 

est surpris par cette demande, est surpris par cette demande, 

d’autant qu’elle intervient d’autant qu’elle intervient 

après une mauvaise saison et après une mauvaise saison et 

cela agace. Dans l’état actuel cela agace. Dans l’état actuel 

des choses, les négociations des choses, les négociations 

sont bloquées. Les deux parties sont bloquées. Les deux parties 

se donnent encore un an pour se donnent encore un an pour 

trouver un terrain d’entente trouver un terrain d’entente 

mais le joueur est déjà prévenu mais le joueur est déjà prévenu 

: jamais, il n’aura le salaire de : jamais, il n’aura le salaire de 

son coéquipier champion du son coéquipier champion du 

monde. Voilà qui va donner monde. Voilà qui va donner 

de l’eau au moulin saoudien. de l’eau au moulin saoudien. 

Depuis plusieurs mois, la Saudi Depuis plusieurs mois, la Saudi 

Pro League est aux aguets et Pro League est aux aguets et 

souhaite faire de Vinicius le souhaite faire de Vinicius le 

joueur le mieux payé au monde joueur le mieux payé au monde 

avec un contrat d’un milliard avec un contrat d’un milliard 

d’euros sur 5 ans.d’euros sur 5 ans.

S
uspendus pour avoir snobé uspendus pour avoir snobé 

le All-Star Game, Lionel le All-Star Game, Lionel 

Messi et Jordi Alba sont Messi et Jordi Alba sont 

en colère contre la MLS et une en colère contre la MLS et une 

règle qu’ils ne comprennent règle qu’ils ne comprennent 

pas. L’Argentin met même son pas. L’Argentin met même son 

avenir aux États-Unis dans la avenir aux États-Unis dans la 

balance.balance.

L’affaire fait grand bruit aux L’affaire fait grand bruit aux 

États-Unis. On apprenait États-Unis. On apprenait 

hier soir que l’Argentin ainsi hier soir que l’Argentin ainsi 

que Jordi Alba avaient été que Jordi Alba avaient été 

suspendus pour la MLS pour suspendus pour la MLS pour 

avoir snobé le All-Star Game. avoir snobé le All-Star Game. 

La rencontre devant opposer La rencontre devant opposer 

une sélection des meilleurs une sélection des meilleurs 

joueurs du championnat nord-joueurs du championnat nord-

américain, contre ceux du américain, contre ceux du 

championnat mexicain. Bien championnat mexicain. Bien 

sûr, la star de l’Inter Miami sûr, la star de l’Inter Miami 

et son coéquipier faisaient et son coéquipier faisaient 

figures d’attractions dans cette figures d’attractions dans cette 

rencontre. Ils ont prétexté avoir rencontre. Ils ont prétexté avoir 

besoin de repos pour éviter ce besoin de repos pour éviter ce 

match supplémentaire, avec la match supplémentaire, avec la 

bénédiction de leur franchise bénédiction de leur franchise 

et de leur entraineur, Javier et de leur entraineur, Javier 

Mascherano.Mascherano.

Or, on ne plaisante pas avec Or, on ne plaisante pas avec 

cette rencontre. Dans la culture cette rencontre. Dans la culture 

sportive nord-américaine, elle sportive nord-américaine, elle 

est traditionnellement un grand est traditionnellement un grand 

rendez-vous dans la saison et rendez-vous dans la saison et 

beaucoup de spectateurs avaient beaucoup de spectateurs avaient 

réservé leur billet pour voir réservé leur billet pour voir 

l’octuple Ballon d’Or sur la l’octuple Ballon d’Or sur la 

pelouse. Cette décision est très pelouse. Cette décision est très 

mal passée du côté de la MLS, à mal passée du côté de la MLS, à 

la fois en colère et très gênée. En la fois en colère et très gênée. En 

colère parce que cette rencontre colère parce que cette rencontre 

est prévue de longue date et est prévue de longue date et 

Messi le sait. Gênée car il va Messi le sait. Gênée car il va 

falloir sanctionner le meilleur falloir sanctionner le meilleur 

joueur de la ligue en raison de joueur de la ligue en raison de 

son absence. Même Don Garber, son absence. Même Don Garber, 

le patron de la MLS, l’a reconnu. le patron de la MLS, l’a reconnu. 

Cette décision est «très difficile Cette décision est «très difficile 

à prendre.»à prendre.»

«Messi est très contrarié»«Messi est très contrarié»
Messi et Alba sont donc Messi et Alba sont donc 

suspendus pour le match de suspendus pour le match de 

samedi et là aussi, tout le monde samedi et là aussi, tout le monde 

s’est tiré une balle dans le s’est tiré une balle dans le 

pied. Il s’agit d’un choc contre pied. Il s’agit d’un choc contre 

Cincinnati, soit le leader du Cincinnati, soit le leader du 

championnat (l’Inter Miami est championnat (l’Inter Miami est 

5e à 7 points mais avec trois 5e à 7 points mais avec trois 

matchs en moins). «Je sais que matchs en moins). «Je sais que 

Lionel Messi adore cette ligue. Lionel Messi adore cette ligue. 

Je ne pense pas qu’il y ait un Je ne pense pas qu’il y ait un 

joueur qui ait fait plus pour la joueur qui ait fait plus pour la 

MLS que lui. Je comprends, MLS que lui. Je comprends, 

respecte et admire pleinement respecte et admire pleinement 

son engagement envers l’Inter son engagement envers l’Inter 

Miami, et je respecte sa Miami, et je respecte sa 

décision», a poursuivi Garber décision», a poursuivi Garber 

pour mieux s’excuser. Malgré pour mieux s’excuser. Malgré 

cela, la star est furieuse à en cela, la star est furieuse à en 

croire son club.croire son club.

«Il est très contrarié, «Il est très contrarié, 

extrêmement contrarié extrêmement contrarié 

aujourd’hui, comme prévu», aujourd’hui, comme prévu», 

assure Jorge Mas, l’actionnaire assure Jorge Mas, l’actionnaire 

majoritaire de l’Inter Miami en majoritaire de l’Inter Miami en 

guise de réponse. Il met même guise de réponse. Il met même 

en doute l’avenir de la star en doute l’avenir de la star 

argentine aux États-Unis, alors argentine aux États-Unis, alors 

qu’il est en pleine négociation qu’il est en pleine négociation 

pour sa prolongation. «J’espère pour sa prolongation. «J’espère 

que cela n’aura pas de que cela n’aura pas de 

conséquences à long terme. Cela conséquences à long terme. Cela 

pourrait-il avoir un impact sur pourrait-il avoir un impact sur 

la perception qu’ont les joueurs la perception qu’ont les joueurs 

du fonctionnement de la ligue du fonctionnement de la ligue 

? Absolument», rétorque-t-il, ? Absolument», rétorque-t-il, 

appelant à changer cette règle appelant à changer cette règle 

qui ne satisfait pas grand monde.qui ne satisfait pas grand monde.

Un changement de règle Un changement de règle 
à venir ?à venir ?

Messi et Alba « veulent être dans Messi et Alba « veulent être dans 

la compétition, ils veulent jouer. la compétition, ils veulent jouer. 

C’est pour ça qu’ils sont là : pour C’est pour ça qu’ils sont là : pour 

jouer et gagner. Ils comprennent jouer et gagner. Ils comprennent 

l’importance du match de samedi l’importance du match de samedi 

soir. La réaction était donc soir. La réaction était donc 

exactement celle à laquelle on exactement celle à laquelle on 

pouvait s’attendre de la part de pouvait s’attendre de la part de 

deux joueurs compétitifs qui ne deux joueurs compétitifs qui ne 

comprennent pas la décision, qui comprennent pas la décision, qui 

ne comprennent pas pourquoi ne comprennent pas pourquoi 

le fait de ne pas participer le fait de ne pas participer 

à un match amical entraîne à un match amical entraîne 

directement une suspension. La directement une suspension. La 

règle est ce qu’elle est, mais ils ne règle est ce qu’elle est, mais ils ne 

la comprennent pas… Je pense la comprennent pas… Je pense 

que la sanction pour cette règle que la sanction pour cette règle 

est carrément draconienne.»est carrément draconienne.»

L
e FC Barcelone e FC Barcelone 

soupçonne Marc-André soupçonne Marc-André 

ter Stegen d’avoir exagéré ter Stegen d’avoir exagéré 

la durée de son indisponibilité la durée de son indisponibilité 

pour retarder son club de pouvoir pour retarder son club de pouvoir 

inscrire Joan Garcia.inscrire Joan Garcia.

C’est de plus en plus tendu C’est de plus en plus tendu 

entre le FC Barcelone et Marc-entre le FC Barcelone et Marc-

André ter Stegen. Depuis le André ter Stegen. Depuis le 

début de l’été, les Blaugranas début de l’été, les Blaugranas 

cherchent à faire partir le cherchent à faire partir le 

gardien allemand, présent au gardien allemand, présent au 

club depuis 11 ans et qui a tout club depuis 11 ans et qui a tout 

connu. Il lui reste encore trois connu. Il lui reste encore trois 

ans de contrat après sa dernière ans de contrat après sa dernière 

prolongation remontant à août prolongation remontant à août 

2023. À l’époque, il était encore 2023. À l’époque, il était encore 

considéré comme l’un des considéré comme l’un des 

meilleurs du monde à son poste. meilleurs du monde à son poste. 

Sa grave blessure un an plus tard Sa grave blessure un an plus tard 

a tout changé. Depuis, Wojciech a tout changé. Depuis, Wojciech 

Szczesny est venu pour jouer Szczesny est venu pour jouer 

les pompiers de service, et a été les pompiers de service, et a été 

bon, provoquant les envies du bon, provoquant les envies du 

Barça de transférer son titulaire Barça de transférer son titulaire 

depuis une décennie.depuis une décennie.

L’ancien du Borussia L’ancien du Borussia 

Mönchengladbach coûte cher Mönchengladbach coûte cher 

en salaire. Le voir partir ferait en salaire. Le voir partir ferait 

beaucoup de bien au club, qui beaucoup de bien au club, qui 

a même recruté Joan Garcia de a même recruté Joan Garcia de 

l’Espanyol pour 25 M€ il y a l’Espanyol pour 25 M€ il y a 

un mois. Celui-ci devrait être le un mois. Celui-ci devrait être le 

numéro un avec le Polonais juste numéro un avec le Polonais juste 

derrière. Le Barça a donc montré derrière. Le Barça a donc montré 

à l’international allemand, qui à l’international allemand, qui 

vise la Coupe du Monde avec sa vise la Coupe du Monde avec sa 

sélection dans un an, la porte de sélection dans un an, la porte de 

sortie s’il veut bel et bien jouer. sortie s’il veut bel et bien jouer. 

On peut discuter de la manière On peut discuter de la manière 

de faire de la direction catalane de faire de la direction catalane 

mais Ter Stegen s’est retrouvé mais Ter Stegen s’est retrouvé 

dans une drôle de situation. Il dans une drôle de situation. Il 

n’a pas trop le choix en réalité. n’a pas trop le choix en réalité. 

Sauf qu’il s’est à nouveau blessé, Sauf qu’il s’est à nouveau blessé, 

cette fois au dos, et doit se faire cette fois au dos, et doit se faire 

opérer.opérer.

La blessure de ter Stegen La blessure de ter Stegen 
retarde l’inscription de Garciaretarde l’inscription de Garcia
Cette absence de trois mois Cette absence de trois mois 

environ bouleverse tous les environ bouleverse tous les 

plans, ceux du gardien et des plans, ceux du gardien et des 

Culés. «Après des discussions Culés. «Après des discussions 

approfondies avec l’équipe approfondies avec l’équipe 

médicale du FC Barcelone et des médicale du FC Barcelone et des 

experts externes, la solution la experts externes, la solution la 

plus rapide et la plus sûre pour plus rapide et la plus sûre pour 

moi de récupérer pleinement est moi de récupérer pleinement est 

de subir une opération du dos. de subir une opération du dos. 

(…) Cette fois-ci, les médecins (…) Cette fois-ci, les médecins 

estiment qu’il faudra environ trois estiment qu’il faudra environ trois 

mois, par mesure de précaution, mois, par mesure de précaution, 

afin d’éviter tout risque», a afin d’éviter tout risque», a 

communiqué ter Stegen sur ses communiqué ter Stegen sur ses 

réseaux sociaux. Ce message réseaux sociaux. Ce message 

a devancé le communiqué du a devancé le communiqué du 

Barça, qui lui n’a pas évoqué Barça, qui lui n’a pas évoqué 

de durée, affirmant qu’«à l’issue de durée, affirmant qu’«à l’issue 

de l’intervention, un nouveau de l’intervention, un nouveau 

rapport médical vous sera rapport médical vous sera 

fourni.»fourni.»

C’est bien là tout l’enjeu. C’est bien là tout l’enjeu. 

Non seulement Ter Stegen ne Non seulement Ter Stegen ne 

pourra pas être vendu ou prêté pourra pas être vendu ou prêté 

cet été mais la durée de son cet été mais la durée de son 

indisponibilité a une incidence indisponibilité a une incidence 

sur l’inscription de Joan Garcia sur l’inscription de Joan Garcia 

auprès de la ligue. Le club auprès de la ligue. Le club 

estime que l’Allemand a exagéré estime que l’Allemand a exagéré 

certains éléments pour se voir certains éléments pour se voir 

accorder un arrêt prétendument accorder un arrêt prétendument 

long, révèle Mundo Deportivo long, révèle Mundo Deportivo 

et retardé l’inscription de la et retardé l’inscription de la 

nouvelle recrue en guise de nouvelle recrue en guise de 

vengeance. Le service médical vengeance. Le service médical 

de la Liga doit encore valider ou de la Liga doit encore valider ou 

non la convalescence du gardien non la convalescence du gardien 

et cette dernière peut accorder la et cette dernière peut accorder la 

possibilité d’inscrire un joueur possibilité d’inscrire un joueur 

par un autre pour la saison à par un autre pour la saison à 

venir. Ce fut par exemple le cas venir. Ce fut par exemple le cas 

avec Dani Olmo l’an passé. La avec Dani Olmo l’an passé. La 

recrue avait profité de la blessure recrue avait profité de la blessure 

de Christensen.de Christensen.

A
nis Hadj Moussa s’est illustré nis Hadj Moussa s’est illustré 

lors de la rencontre amicale lors de la rencontre amicale 

qui a opposé, ce samedi, son qui a opposé, ce samedi, son 

équipe de Feyenoord Rotterdam à équipe de Feyenoord Rotterdam à 

l’OGC Nice.l’OGC Nice.

En dépit de la défaite de son équipe (1-En dépit de la défaite de son équipe (1-

2), l’attaquant Algérien de Feyenoord 2), l’attaquant Algérien de Feyenoord 

a réalisé une prestation correcte, avec a réalisé une prestation correcte, avec 

à la clé un joli but inscrit peu après la à la clé un joli but inscrit peu après la 

demi-heure de jeu.demi-heure de jeu.

Pour sa part, Ramiz Zerrouki a fait son Pour sa part, Ramiz Zerrouki a fait son 

entrée en jeu en seconde mi-temps, en entrée en jeu en seconde mi-temps, en 

inscrivant un but contre son camp à la inscrivant un but contre son camp à la 

63’.63’.

Les deux Algériens de l’OGC Nice Les deux Algériens de l’OGC Nice 

en l’occurrence, Hicham Boudaoui et en l’occurrence, Hicham Boudaoui et 

Badredine Bouanani ont, eux-aussi, Badredine Bouanani ont, eux-aussi, 

participé à cette rencontre amicale.participé à cette rencontre amicale.

A
ymen Mahious jouera bel et ymen Mahious jouera bel et 

bien à la JS Kabylie la saison bien à la JS Kabylie la saison 

prochaine.prochaine.

Le deuxième meilleur buteur du Le deuxième meilleur buteur du 

championnat de Ligue 1 Mobilis a championnat de Ligue 1 Mobilis a 

paraphé ce samedi un contrat d’une durée paraphé ce samedi un contrat d’une durée 

de deux saisons en faveur de la JSK:de deux saisons en faveur de la JSK:

« La JS Kabylie a officialisé aujourd’hui « La JS Kabylie a officialisé aujourd’hui 

la signature du contrat du joueur Aymen la signature du contrat du joueur Aymen 

Mahious, par le Président du club, du Mahious, par le Président du club, du 

Directeur Général des Sports ainsi que Directeur Général des Sports ainsi que 

du Manager Général.» lit-on sur la page du Manager Général.» lit-on sur la page 

Facebook officielle du club.Facebook officielle du club.

Selon nos sources, d’autres recrues Selon nos sources, d’autres recrues 

devraient officialiser aujourd’hui leur devraient officialiser aujourd’hui leur 

engagement en faveur de la JSK.engagement en faveur de la JSK.
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L’L’
équipe nationale équipe nationale 

A’ poursuit sa A’ poursuit sa 

préparation en vue de préparation en vue de 

sa participation au Championnat sa participation au Championnat 

d’Afrique des nations. À sept d’Afrique des nations. À sept 

jours du début officiel du tournoi, jours du début officiel du tournoi, 

la sélection dirigée par Madjid la sélection dirigée par Madjid 

Bougherra entame aujourd’hui Bougherra entame aujourd’hui 

son septième jour de stage au son septième jour de stage au 

Centre technique de Sidi Moussa, Centre technique de Sidi Moussa, 

dans une ambiance studieuse et dans une ambiance studieuse et 

parfaitement maîtrisée.parfaitement maîtrisée.

Le groupe s’est récemment Le groupe s’est récemment 

complété avec l’arrivée de complété avec l’arrivée de 

Mohamed-El-Amine Mahious, Mohamed-El-Amine Mahious, 

qui a rejoint ses coéquipiers avant qui a rejoint ses coéquipiers avant 

le week-end. Cette intégration le week-end. Cette intégration 

tardive mais attendue a permis tardive mais attendue a permis 

au staff technique de lancer le au staff technique de lancer le 

travail tactique, notamment en travail tactique, notamment en 

vue de l’entrée en lice des Verts vue de l’entrée en lice des Verts 

le 4 août face à l’Ouganda, pays le 4 août face à l’Ouganda, pays 

hôte.hôte.

Accent sur la tactique, malgré Accent sur la tactique, malgré 
la forme physique perfectiblela forme physique perfectible

Conscient du déficit physique Conscient du déficit physique 

de ses joueurs, qui sortent de ses joueurs, qui sortent 

pour la plupart d’une période pour la plupart d’une période 

d’intersaison, Madjid Bougherra d’intersaison, Madjid Bougherra 

a fait le choix d’entrer dans a fait le choix d’entrer dans 

le vif du sujet, axant son le vif du sujet, axant son 

programme sur l’organisation programme sur l’organisation 

tactique, misant sur la discipline tactique, misant sur la discipline 

et la cohérence collective. Le et la cohérence collective. Le 

sélectionneur A’ sait que les sélectionneur A’ sait que les 

joueurs ont suivi un programme joueurs ont suivi un programme 

individualisé durant l’été, ce qui individualisé durant l’été, ce qui 

leur a permis de conserver un leur a permis de conserver un 

minimum de forme. Cela facilite minimum de forme. Cela facilite 

aujourd’hui l’entrée directe dans aujourd’hui l’entrée directe dans 

le travail spécifique, malgré le le travail spécifique, malgré le 

court laps de temps.court laps de temps.

Séances pleinesSéances pleines
La sélection A’ a enchaîné les La sélection A’ a enchaîné les 

séances depuis le début du stage, séances depuis le début du stage, 

avec notamment une quatrième avec notamment une quatrième 

complète dès mercredi dernier, complète dès mercredi dernier, 

en présence de l’ensemble des en présence de l’ensemble des 

joueurs convoqués. Aucun joueurs convoqués. Aucun 

blessé n’est à déplorer (à la suite blessé n’est à déplorer (à la suite 

du départ de Benguit), ce qui du départ de Benguit), ce qui 

permet au staff de mettre en place permet au staff de mettre en place 

ses idées sans restriction, tant sur ses idées sans restriction, tant sur 

le plan physique que tactique. le plan physique que tactique. 

Les premières sessions ont été Les premières sessions ont été 

consacrées à l’amélioration de consacrées à l’amélioration de 

la cohésion entre les lignes, à la cohésion entre les lignes, à 

la sortie de balle maîtrisée et au la sortie de balle maîtrisée et au 

placement défensif. L’objectif placement défensif. L’objectif 

affiché est clair : construire une affiché est clair : construire une 

équipe compacte, efficace et équipe compacte, efficace et 

capable de rivaliser avec les capable de rivaliser avec les 

cadors du tournoi, de résister cadors du tournoi, de résister 

à l’engagement physique à l’engagement physique 

des Ougandais, à la vitesse des Ougandais, à la vitesse 

d’exécution des Sud-Africains ou d’exécution des Sud-Africains ou 

encore à la finesse des Guinéens. encore à la finesse des Guinéens. 

La concurrence est vive entre les La concurrence est vive entre les 

joueurs pour gagner une place joueurs pour gagner une place 

dans le onze de départ, ce qui dans le onze de départ, ce qui 

rehausse le niveau général du rehausse le niveau général du 

groupe malgré les carences.groupe malgré les carences.

 Les Ougandais au peigne fin Les Ougandais au peigne fin
Sur le plan mental et tactique, Sur le plan mental et tactique, 

le staff a également commencé le staff a également commencé 

l’analyse approfondie de l’analyse approfondie de 

l’adversaire ougandais, que l’EN l’adversaire ougandais, que l’EN 

A’ affrontera lors de la première A’ affrontera lors de la première 

journée du groupe C. À ce titre, journée du groupe C. À ce titre, 

les joueurs et les entraîneurs ont les joueurs et les entraîneurs ont 

visionné récemment la rencontre visionné récemment la rencontre 

amicale entre l’Ouganda et la amicale entre l’Ouganda et la 

Tanzanie, soldée par une défaite Tanzanie, soldée par une défaite 

des Crânes, afin d’identifier les des Crânes, afin d’identifier les 

points forts et les faiblesses du points forts et les faiblesses du 

futur adversaire, suivie du match futur adversaire, suivie du match 

de jeudi face au Sénégal, qui de jeudi face au Sénégal, qui 

permettra au coach de mieux permettra au coach de mieux 

connaître chacun des éléments connaître chacun des éléments 

composant ce groupe ougandais, composant ce groupe ougandais, 

vu que le staff de cette équipe a vu que le staff de cette équipe a 

recouru au turn-over, utilisant un recouru au turn-over, utilisant un 

max de joueurs lors du tournoi max de joueurs lors du tournoi 

joué en Tanzanie.joué en Tanzanie.
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Ça se tend sérieusement entre le Real Madrid et Vinicius Junior

Lionel Messi est furieux contre la MLS Rien ne va plus entre 
le FC Barcelone et 

Marc-André ter Stegen

Hadj Moussa buteur en amical 
face à l’OGC Nice

Mahious rejoint la JSK

CHAN 2024 :
Bougherra prépare déjà l’Ouganda

V
oilà des mois que oilà des mois que 

Vinicius Junior et le Vinicius Junior et le 

Real Madrid discutent Real Madrid discutent 

d’une prolongation qui ne d’une prolongation qui ne 

vient pas. Le club espagnol ne vient pas. Le club espagnol ne 

cède pas face aux exigences du cède pas face aux exigences du 

Brésilien, qui réclame le même Brésilien, qui réclame le même 

salaire que Kylian Mbappé.salaire que Kylian Mbappé.

Il n’y a pas que Rodrygo qui Il n’y a pas que Rodrygo qui 

crispe la direction du Real Madrid crispe la direction du Real Madrid 

en ce moment. Le Brésilien, en ce moment. Le Brésilien, 

courtisé par la Premier League courtisé par la Premier League 

et Arsenal en premier lieu, est en et Arsenal en premier lieu, est en 

train de faire les frais de la venue train de faire les frais de la venue 

de Kylian Mbappé la saison de Kylian Mbappé la saison 

passée. Lorsqu’il est titulaire aux passée. Lorsqu’il est titulaire aux 

côtés des autres stars, le collectif côtés des autres stars, le collectif 

manque d’équilibre et quand il manque d’équilibre et quand il 

démarre sur le banc, il n’est pas démarre sur le banc, il n’est pas 

heureux de sa situation. Vinicius heureux de sa situation. Vinicius 

Junior (25 ans) aussi est en train Junior (25 ans) aussi est en train 

de devenir une conséquence de devenir une conséquence 

indirecte de la signature du indirecte de la signature du 

Français.Français.

Auteur d’une saison 2023/2024 Auteur d’une saison 2023/2024 

fantastique (24 buts et 11 fantastique (24 buts et 11 

passes décisives en 39 matchs), passes décisives en 39 matchs), 

l’ancien joueur de Flamengo l’ancien joueur de Flamengo 

a manqué le Ballon d’Or d’un a manqué le Ballon d’Or d’un 

cheveu, devancé par Rodri et cheveu, devancé par Rodri et 

son caractère de gentleman qui son caractère de gentleman qui 

a séduit le jury au détriment du a séduit le jury au détriment du 

capricieux Brésilien. Depuis, il capricieux Brésilien. Depuis, il 

revendique une certaine injustice revendique une certaine injustice 

mais il a surtout perdu une partie mais il a surtout perdu une partie 

de son football, malgré des de son football, malgré des 

statistiques plus qu’honorables statistiques plus qu’honorables 

(22 buts et 19 passes décisives (22 buts et 19 passes décisives 

en 58 rencontres). Et cela alors en 58 rencontres). Et cela alors 

qu’il tente de renégocier son qu’il tente de renégocier son 

contrat depuis plusieurs mois contrat depuis plusieurs mois 

maintenant.maintenant.

Les positions s’éloignent Les positions s’éloignent 
entre le Real et Viniciusentre le Real et Vinicius

Plusieurs fois, les positions Plusieurs fois, les positions 

ont semblé proches, comme ont semblé proches, comme 

à la fin de l’été dernier, puis à la fin de l’été dernier, puis 

au printemps. L’attaquant au printemps. L’attaquant 

signerait pour deux saisons signerait pour deux saisons 

supplémentaires, soit jusqu’en supplémentaires, soit jusqu’en 

2029. Force est de constater, 2029. Force est de constater, 

l’officialisation se fait toujours l’officialisation se fait toujours 

attendre. En réalité, et en rapport attendre. En réalité, et en rapport 

à son historique dans l’équipe, à à son historique dans l’équipe, à 

son palmarès et son implication son palmarès et son implication 

dans les titres récents de la Casa dans les titres récents de la Casa 

Blanca, il réclame le même Blanca, il réclame le même 

salaire que Kylian Mbappé, ce salaire que Kylian Mbappé, ce 

que la direction se refuse à lui que la direction se refuse à lui 

fournier, et se refusera toujours fournier, et se refusera toujours 

dans les prochains mois.dans les prochains mois.

D’après la Cadena Ser, le Real D’après la Cadena Ser, le Real 

est surpris par cette demande, est surpris par cette demande, 

d’autant qu’elle intervient d’autant qu’elle intervient 

après une mauvaise saison et après une mauvaise saison et 

cela agace. Dans l’état actuel cela agace. Dans l’état actuel 

des choses, les négociations des choses, les négociations 

sont bloquées. Les deux parties sont bloquées. Les deux parties 

se donnent encore un an pour se donnent encore un an pour 

trouver un terrain d’entente trouver un terrain d’entente 

mais le joueur est déjà prévenu mais le joueur est déjà prévenu 

: jamais, il n’aura le salaire de : jamais, il n’aura le salaire de 

son coéquipier champion du son coéquipier champion du 

monde. Voilà qui va donner monde. Voilà qui va donner 

de l’eau au moulin saoudien. de l’eau au moulin saoudien. 

Depuis plusieurs mois, la Saudi Depuis plusieurs mois, la Saudi 

Pro League est aux aguets et Pro League est aux aguets et 

souhaite faire de Vinicius le souhaite faire de Vinicius le 

joueur le mieux payé au monde joueur le mieux payé au monde 

avec un contrat d’un milliard avec un contrat d’un milliard 

d’euros sur 5 ans.d’euros sur 5 ans.

S
uspendus pour avoir snobé uspendus pour avoir snobé 

le All-Star Game, Lionel le All-Star Game, Lionel 

Messi et Jordi Alba sont Messi et Jordi Alba sont 

en colère contre la MLS et une en colère contre la MLS et une 

règle qu’ils ne comprennent règle qu’ils ne comprennent 

pas. L’Argentin met même son pas. L’Argentin met même son 

avenir aux États-Unis dans la avenir aux États-Unis dans la 

balance.balance.

L’affaire fait grand bruit aux L’affaire fait grand bruit aux 

États-Unis. On apprenait États-Unis. On apprenait 

hier soir que l’Argentin ainsi hier soir que l’Argentin ainsi 

que Jordi Alba avaient été que Jordi Alba avaient été 

suspendus pour la MLS pour suspendus pour la MLS pour 

avoir snobé le All-Star Game. avoir snobé le All-Star Game. 

La rencontre devant opposer La rencontre devant opposer 

une sélection des meilleurs une sélection des meilleurs 

joueurs du championnat nord-joueurs du championnat nord-

américain, contre ceux du américain, contre ceux du 

championnat mexicain. Bien championnat mexicain. Bien 

sûr, la star de l’Inter Miami sûr, la star de l’Inter Miami 

et son coéquipier faisaient et son coéquipier faisaient 

figures d’attractions dans cette figures d’attractions dans cette 

rencontre. Ils ont prétexté avoir rencontre. Ils ont prétexté avoir 

besoin de repos pour éviter ce besoin de repos pour éviter ce 

match supplémentaire, avec la match supplémentaire, avec la 

bénédiction de leur franchise bénédiction de leur franchise 

et de leur entraineur, Javier et de leur entraineur, Javier 

Mascherano.Mascherano.

Or, on ne plaisante pas avec Or, on ne plaisante pas avec 

cette rencontre. Dans la culture cette rencontre. Dans la culture 

sportive nord-américaine, elle sportive nord-américaine, elle 

est traditionnellement un grand est traditionnellement un grand 

rendez-vous dans la saison et rendez-vous dans la saison et 

beaucoup de spectateurs avaient beaucoup de spectateurs avaient 

réservé leur billet pour voir réservé leur billet pour voir 

l’octuple Ballon d’Or sur la l’octuple Ballon d’Or sur la 

pelouse. Cette décision est très pelouse. Cette décision est très 

mal passée du côté de la MLS, à mal passée du côté de la MLS, à 

la fois en colère et très gênée. En la fois en colère et très gênée. En 

colère parce que cette rencontre colère parce que cette rencontre 

est prévue de longue date et est prévue de longue date et 

Messi le sait. Gênée car il va Messi le sait. Gênée car il va 

falloir sanctionner le meilleur falloir sanctionner le meilleur 

joueur de la ligue en raison de joueur de la ligue en raison de 

son absence. Même Don Garber, son absence. Même Don Garber, 

le patron de la MLS, l’a reconnu. le patron de la MLS, l’a reconnu. 

Cette décision est «très difficile Cette décision est «très difficile 

à prendre.»à prendre.»

«Messi est très contrarié»«Messi est très contrarié»
Messi et Alba sont donc Messi et Alba sont donc 

suspendus pour le match de suspendus pour le match de 

samedi et là aussi, tout le monde samedi et là aussi, tout le monde 

s’est tiré une balle dans le s’est tiré une balle dans le 

pied. Il s’agit d’un choc contre pied. Il s’agit d’un choc contre 

Cincinnati, soit le leader du Cincinnati, soit le leader du 

championnat (l’Inter Miami est championnat (l’Inter Miami est 

5e à 7 points mais avec trois 5e à 7 points mais avec trois 

matchs en moins). «Je sais que matchs en moins). «Je sais que 

Lionel Messi adore cette ligue. Lionel Messi adore cette ligue. 

Je ne pense pas qu’il y ait un Je ne pense pas qu’il y ait un 

joueur qui ait fait plus pour la joueur qui ait fait plus pour la 

MLS que lui. Je comprends, MLS que lui. Je comprends, 

respecte et admire pleinement respecte et admire pleinement 

son engagement envers l’Inter son engagement envers l’Inter 

Miami, et je respecte sa Miami, et je respecte sa 

décision», a poursuivi Garber décision», a poursuivi Garber 

pour mieux s’excuser. Malgré pour mieux s’excuser. Malgré 

cela, la star est furieuse à en cela, la star est furieuse à en 

croire son club.croire son club.

«Il est très contrarié, «Il est très contrarié, 

extrêmement contrarié extrêmement contrarié 

aujourd’hui, comme prévu», aujourd’hui, comme prévu», 

assure Jorge Mas, l’actionnaire assure Jorge Mas, l’actionnaire 

majoritaire de l’Inter Miami en majoritaire de l’Inter Miami en 

guise de réponse. Il met même guise de réponse. Il met même 

en doute l’avenir de la star en doute l’avenir de la star 

argentine aux États-Unis, alors argentine aux États-Unis, alors 

qu’il est en pleine négociation qu’il est en pleine négociation 

pour sa prolongation. «J’espère pour sa prolongation. «J’espère 

que cela n’aura pas de que cela n’aura pas de 

conséquences à long terme. Cela conséquences à long terme. Cela 

pourrait-il avoir un impact sur pourrait-il avoir un impact sur 

la perception qu’ont les joueurs la perception qu’ont les joueurs 

du fonctionnement de la ligue du fonctionnement de la ligue 

? Absolument», rétorque-t-il, ? Absolument», rétorque-t-il, 

appelant à changer cette règle appelant à changer cette règle 

qui ne satisfait pas grand monde.qui ne satisfait pas grand monde.

Un changement de règle Un changement de règle 
à venir ?à venir ?

Messi et Alba « veulent être dans Messi et Alba « veulent être dans 

la compétition, ils veulent jouer. la compétition, ils veulent jouer. 

C’est pour ça qu’ils sont là : pour C’est pour ça qu’ils sont là : pour 

jouer et gagner. Ils comprennent jouer et gagner. Ils comprennent 

l’importance du match de samedi l’importance du match de samedi 

soir. La réaction était donc soir. La réaction était donc 

exactement celle à laquelle on exactement celle à laquelle on 

pouvait s’attendre de la part de pouvait s’attendre de la part de 

deux joueurs compétitifs qui ne deux joueurs compétitifs qui ne 

comprennent pas la décision, qui comprennent pas la décision, qui 

ne comprennent pas pourquoi ne comprennent pas pourquoi 

le fait de ne pas participer le fait de ne pas participer 

à un match amical entraîne à un match amical entraîne 

directement une suspension. La directement une suspension. La 

règle est ce qu’elle est, mais ils ne règle est ce qu’elle est, mais ils ne 

la comprennent pas… Je pense la comprennent pas… Je pense 

que la sanction pour cette règle que la sanction pour cette règle 

est carrément draconienne.»est carrément draconienne.»

L
e FC Barcelone e FC Barcelone 

soupçonne Marc-André soupçonne Marc-André 

ter Stegen d’avoir exagéré ter Stegen d’avoir exagéré 

la durée de son indisponibilité la durée de son indisponibilité 

pour retarder son club de pouvoir pour retarder son club de pouvoir 

inscrire Joan Garcia.inscrire Joan Garcia.

C’est de plus en plus tendu C’est de plus en plus tendu 

entre le FC Barcelone et Marc-entre le FC Barcelone et Marc-

André ter Stegen. Depuis le André ter Stegen. Depuis le 

début de l’été, les Blaugranas début de l’été, les Blaugranas 

cherchent à faire partir le cherchent à faire partir le 

gardien allemand, présent au gardien allemand, présent au 

club depuis 11 ans et qui a tout club depuis 11 ans et qui a tout 

connu. Il lui reste encore trois connu. Il lui reste encore trois 

ans de contrat après sa dernière ans de contrat après sa dernière 

prolongation remontant à août prolongation remontant à août 

2023. À l’époque, il était encore 2023. À l’époque, il était encore 

considéré comme l’un des considéré comme l’un des 

meilleurs du monde à son poste. meilleurs du monde à son poste. 

Sa grave blessure un an plus tard Sa grave blessure un an plus tard 

a tout changé. Depuis, Wojciech a tout changé. Depuis, Wojciech 

Szczesny est venu pour jouer Szczesny est venu pour jouer 

les pompiers de service, et a été les pompiers de service, et a été 

bon, provoquant les envies du bon, provoquant les envies du 

Barça de transférer son titulaire Barça de transférer son titulaire 

depuis une décennie.depuis une décennie.

L’ancien du Borussia L’ancien du Borussia 

Mönchengladbach coûte cher Mönchengladbach coûte cher 

en salaire. Le voir partir ferait en salaire. Le voir partir ferait 

beaucoup de bien au club, qui beaucoup de bien au club, qui 

a même recruté Joan Garcia de a même recruté Joan Garcia de 

l’Espanyol pour 25 M€ il y a l’Espanyol pour 25 M€ il y a 

un mois. Celui-ci devrait être le un mois. Celui-ci devrait être le 

numéro un avec le Polonais juste numéro un avec le Polonais juste 

derrière. Le Barça a donc montré derrière. Le Barça a donc montré 

à l’international allemand, qui à l’international allemand, qui 

vise la Coupe du Monde avec sa vise la Coupe du Monde avec sa 

sélection dans un an, la porte de sélection dans un an, la porte de 

sortie s’il veut bel et bien jouer. sortie s’il veut bel et bien jouer. 

On peut discuter de la manière On peut discuter de la manière 

de faire de la direction catalane de faire de la direction catalane 

mais Ter Stegen s’est retrouvé mais Ter Stegen s’est retrouvé 

dans une drôle de situation. Il dans une drôle de situation. Il 

n’a pas trop le choix en réalité. n’a pas trop le choix en réalité. 

Sauf qu’il s’est à nouveau blessé, Sauf qu’il s’est à nouveau blessé, 

cette fois au dos, et doit se faire cette fois au dos, et doit se faire 

opérer.opérer.

La blessure de ter Stegen La blessure de ter Stegen 
retarde l’inscription de Garciaretarde l’inscription de Garcia
Cette absence de trois mois Cette absence de trois mois 

environ bouleverse tous les environ bouleverse tous les 

plans, ceux du gardien et des plans, ceux du gardien et des 

Culés. «Après des discussions Culés. «Après des discussions 

approfondies avec l’équipe approfondies avec l’équipe 

médicale du FC Barcelone et des médicale du FC Barcelone et des 

experts externes, la solution la experts externes, la solution la 

plus rapide et la plus sûre pour plus rapide et la plus sûre pour 

moi de récupérer pleinement est moi de récupérer pleinement est 

de subir une opération du dos. de subir une opération du dos. 

(…) Cette fois-ci, les médecins (…) Cette fois-ci, les médecins 

estiment qu’il faudra environ trois estiment qu’il faudra environ trois 

mois, par mesure de précaution, mois, par mesure de précaution, 

afin d’éviter tout risque», a afin d’éviter tout risque», a 

communiqué ter Stegen sur ses communiqué ter Stegen sur ses 

réseaux sociaux. Ce message réseaux sociaux. Ce message 

a devancé le communiqué du a devancé le communiqué du 

Barça, qui lui n’a pas évoqué Barça, qui lui n’a pas évoqué 

de durée, affirmant qu’«à l’issue de durée, affirmant qu’«à l’issue 

de l’intervention, un nouveau de l’intervention, un nouveau 

rapport médical vous sera rapport médical vous sera 

fourni.»fourni.»

C’est bien là tout l’enjeu. C’est bien là tout l’enjeu. 

Non seulement Ter Stegen ne Non seulement Ter Stegen ne 

pourra pas être vendu ou prêté pourra pas être vendu ou prêté 

cet été mais la durée de son cet été mais la durée de son 

indisponibilité a une incidence indisponibilité a une incidence 

sur l’inscription de Joan Garcia sur l’inscription de Joan Garcia 

auprès de la ligue. Le club auprès de la ligue. Le club 

estime que l’Allemand a exagéré estime que l’Allemand a exagéré 

certains éléments pour se voir certains éléments pour se voir 

accorder un arrêt prétendument accorder un arrêt prétendument 

long, révèle Mundo Deportivo long, révèle Mundo Deportivo 

et retardé l’inscription de la et retardé l’inscription de la 

nouvelle recrue en guise de nouvelle recrue en guise de 

vengeance. Le service médical vengeance. Le service médical 

de la Liga doit encore valider ou de la Liga doit encore valider ou 

non la convalescence du gardien non la convalescence du gardien 

et cette dernière peut accorder la et cette dernière peut accorder la 

possibilité d’inscrire un joueur possibilité d’inscrire un joueur 

par un autre pour la saison à par un autre pour la saison à 

venir. Ce fut par exemple le cas venir. Ce fut par exemple le cas 

avec Dani Olmo l’an passé. La avec Dani Olmo l’an passé. La 

recrue avait profité de la blessure recrue avait profité de la blessure 

de Christensen.de Christensen.

A
nis Hadj Moussa s’est illustré nis Hadj Moussa s’est illustré 

lors de la rencontre amicale lors de la rencontre amicale 

qui a opposé, ce samedi, son qui a opposé, ce samedi, son 

équipe de Feyenoord Rotterdam à équipe de Feyenoord Rotterdam à 

l’OGC Nice.l’OGC Nice.

En dépit de la défaite de son équipe (1-En dépit de la défaite de son équipe (1-

2), l’attaquant Algérien de Feyenoord 2), l’attaquant Algérien de Feyenoord 

a réalisé une prestation correcte, avec a réalisé une prestation correcte, avec 

à la clé un joli but inscrit peu après la à la clé un joli but inscrit peu après la 

demi-heure de jeu.demi-heure de jeu.

Pour sa part, Ramiz Zerrouki a fait son Pour sa part, Ramiz Zerrouki a fait son 

entrée en jeu en seconde mi-temps, en entrée en jeu en seconde mi-temps, en 

inscrivant un but contre son camp à la inscrivant un but contre son camp à la 

63’.63’.

Les deux Algériens de l’OGC Nice Les deux Algériens de l’OGC Nice 

en l’occurrence, Hicham Boudaoui et en l’occurrence, Hicham Boudaoui et 

Badredine Bouanani ont, eux-aussi, Badredine Bouanani ont, eux-aussi, 

participé à cette rencontre amicale.participé à cette rencontre amicale.

A
ymen Mahious jouera bel et ymen Mahious jouera bel et 

bien à la JS Kabylie la saison bien à la JS Kabylie la saison 

prochaine.prochaine.

Le deuxième meilleur buteur du Le deuxième meilleur buteur du 

championnat de Ligue 1 Mobilis a championnat de Ligue 1 Mobilis a 

paraphé ce samedi un contrat d’une durée paraphé ce samedi un contrat d’une durée 

de deux saisons en faveur de la JSK:de deux saisons en faveur de la JSK:

« La JS Kabylie a officialisé aujourd’hui « La JS Kabylie a officialisé aujourd’hui 

la signature du contrat du joueur Aymen la signature du contrat du joueur Aymen 

Mahious, par le Président du club, du Mahious, par le Président du club, du 

Directeur Général des Sports ainsi que Directeur Général des Sports ainsi que 

du Manager Général.» lit-on sur la page du Manager Général.» lit-on sur la page 

Facebook officielle du club.Facebook officielle du club.

Selon nos sources, d’autres recrues Selon nos sources, d’autres recrues 

devraient officialiser aujourd’hui leur devraient officialiser aujourd’hui leur 

engagement en faveur de la JSK.engagement en faveur de la JSK.

Lundi 28 Juillet 2025

12 Sport National Sport International 13
Lundi 28 Juillet 2025

L’L’
équipe nationale équipe nationale 

A’ poursuit sa A’ poursuit sa 

préparation en vue de préparation en vue de 

sa participation au Championnat sa participation au Championnat 

d’Afrique des nations. À sept d’Afrique des nations. À sept 

jours du début officiel du tournoi, jours du début officiel du tournoi, 

la sélection dirigée par Madjid la sélection dirigée par Madjid 

Bougherra entame aujourd’hui Bougherra entame aujourd’hui 

son septième jour de stage au son septième jour de stage au 

Centre technique de Sidi Moussa, Centre technique de Sidi Moussa, 

dans une ambiance studieuse et dans une ambiance studieuse et 

parfaitement maîtrisée.parfaitement maîtrisée.

Le groupe s’est récemment Le groupe s’est récemment 

complété avec l’arrivée de complété avec l’arrivée de 

Mohamed-El-Amine Mahious, Mohamed-El-Amine Mahious, 

qui a rejoint ses coéquipiers avant qui a rejoint ses coéquipiers avant 

le week-end. Cette intégration le week-end. Cette intégration 

tardive mais attendue a permis tardive mais attendue a permis 

au staff technique de lancer le au staff technique de lancer le 

travail tactique, notamment en travail tactique, notamment en 

vue de l’entrée en lice des Verts vue de l’entrée en lice des Verts 

le 4 août face à l’Ouganda, pays le 4 août face à l’Ouganda, pays 

hôte.hôte.

Accent sur la tactique, malgré Accent sur la tactique, malgré 
la forme physique perfectiblela forme physique perfectible

Conscient du déficit physique Conscient du déficit physique 

de ses joueurs, qui sortent de ses joueurs, qui sortent 

pour la plupart d’une période pour la plupart d’une période 

d’intersaison, Madjid Bougherra d’intersaison, Madjid Bougherra 

a fait le choix d’entrer dans a fait le choix d’entrer dans 

le vif du sujet, axant son le vif du sujet, axant son 

programme sur l’organisation programme sur l’organisation 

tactique, misant sur la discipline tactique, misant sur la discipline 

et la cohérence collective. Le et la cohérence collective. Le 

sélectionneur A’ sait que les sélectionneur A’ sait que les 

joueurs ont suivi un programme joueurs ont suivi un programme 

individualisé durant l’été, ce qui individualisé durant l’été, ce qui 

leur a permis de conserver un leur a permis de conserver un 

minimum de forme. Cela facilite minimum de forme. Cela facilite 

aujourd’hui l’entrée directe dans aujourd’hui l’entrée directe dans 

le travail spécifique, malgré le le travail spécifique, malgré le 

court laps de temps.court laps de temps.

Séances pleinesSéances pleines
La sélection A’ a enchaîné les La sélection A’ a enchaîné les 

séances depuis le début du stage, séances depuis le début du stage, 

avec notamment une quatrième avec notamment une quatrième 

complète dès mercredi dernier, complète dès mercredi dernier, 

en présence de l’ensemble des en présence de l’ensemble des 

joueurs convoqués. Aucun joueurs convoqués. Aucun 

blessé n’est à déplorer (à la suite blessé n’est à déplorer (à la suite 

du départ de Benguit), ce qui du départ de Benguit), ce qui 

permet au staff de mettre en place permet au staff de mettre en place 

ses idées sans restriction, tant sur ses idées sans restriction, tant sur 

le plan physique que tactique. le plan physique que tactique. 

Les premières sessions ont été Les premières sessions ont été 

consacrées à l’amélioration de consacrées à l’amélioration de 

la cohésion entre les lignes, à la cohésion entre les lignes, à 

la sortie de balle maîtrisée et au la sortie de balle maîtrisée et au 

placement défensif. L’objectif placement défensif. L’objectif 

affiché est clair : construire une affiché est clair : construire une 

équipe compacte, efficace et équipe compacte, efficace et 

capable de rivaliser avec les capable de rivaliser avec les 

cadors du tournoi, de résister cadors du tournoi, de résister 

à l’engagement physique à l’engagement physique 

des Ougandais, à la vitesse des Ougandais, à la vitesse 

d’exécution des Sud-Africains ou d’exécution des Sud-Africains ou 

encore à la finesse des Guinéens. encore à la finesse des Guinéens. 

La concurrence est vive entre les La concurrence est vive entre les 

joueurs pour gagner une place joueurs pour gagner une place 

dans le onze de départ, ce qui dans le onze de départ, ce qui 

rehausse le niveau général du rehausse le niveau général du 

groupe malgré les carences.groupe malgré les carences.

 Les Ougandais au peigne fin Les Ougandais au peigne fin
Sur le plan mental et tactique, Sur le plan mental et tactique, 

le staff a également commencé le staff a également commencé 

l’analyse approfondie de l’analyse approfondie de 

l’adversaire ougandais, que l’EN l’adversaire ougandais, que l’EN 

A’ affrontera lors de la première A’ affrontera lors de la première 

journée du groupe C. À ce titre, journée du groupe C. À ce titre, 

les joueurs et les entraîneurs ont les joueurs et les entraîneurs ont 

visionné récemment la rencontre visionné récemment la rencontre 

amicale entre l’Ouganda et la amicale entre l’Ouganda et la 

Tanzanie, soldée par une défaite Tanzanie, soldée par une défaite 

des Crânes, afin d’identifier les des Crânes, afin d’identifier les 

points forts et les faiblesses du points forts et les faiblesses du 

futur adversaire, suivie du match futur adversaire, suivie du match 

de jeudi face au Sénégal, qui de jeudi face au Sénégal, qui 

permettra au coach de mieux permettra au coach de mieux 

connaître chacun des éléments connaître chacun des éléments 

composant ce groupe ougandais, composant ce groupe ougandais, 

vu que le staff de cette équipe a vu que le staff de cette équipe a 

recouru au turn-over, utilisant un recouru au turn-over, utilisant un 

max de joueurs lors du tournoi max de joueurs lors du tournoi 

joué en Tanzanie.joué en Tanzanie.
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En Bref...Cet exosquelette promet de soulager vos genoux 
lorsque vous partez en randonnée

Android Auto  

la version 10.0 est là ! Quoi de neuf ?

Quand on conduit, il est bien sûr 

crucial de quitter la route des yeux le 

moins possible. Et ce qui est vrai en 

voiture l’est encore plus quand on 

ne peut pas compter sur quatre roues 

et sur une carrosserie pour nous 

protéger. Or, les automobilistes ont 

de plus en plus accès à l’affichage tête 

haute, ce petit dispositif de réflexion 

qui permet de projeter un certain 

nombre d’infos importantes dans 

le champ de vision du conducteur. 

Désormais, cet équipement existe 

aussi pour les motards.

Solaires et correctrices

BMW a en effet créé des lunettes 

connectées, équipées d’un micro-

projecteur qui affiche les infos 

directement à l’intérieur d’un des 

verres, notamment les indications 

d’un GPS quand les lunettes sont 

reliées à l’application ad-hoc. On 

aurait tendance à imaginer que 

ça doit être déstabilisant, donc le 

contraire de sécurisant, mais on peut 

probablement faire confiance aux 

ingénieurs d’une marque réputée 

pour son sérieux.

Outre la projection d’infos, ces 

lunettes sont vendues avec deux 

jeux de verre d’opacité différente 

pour s’adapter aux conditions 

lumineuses, et il est également 

possible de commander des verres 

correcteurs adaptés à votre dioptrie. 

Les lunettes existent en deux tailles, 

pour mieux s’adapter à celles du 

visage et du casque. 

Voici enfin la solution 
idéale pour tous les sportifs 

qui souffrent de douleurs 
aux genoux. Le nouvel 

exosquelette Z1 de Dnsys 
a été spécifiquement conçu 
pour soulager les genoux, 

tout en offrant une assistance 
puissante dans toutes les 

activités physiques utilisant les 
jambes.

Alors que l’engouement 
pour les robots 
humanoïdes ne cesse 

de croître, une autre forme de 
robotique, plus discrète mais 
tout aussi révolutionnaire, gagne 
du terrain. Les exosquelettes 
ne sont rien de plus que des 
robots qui se fondent avec 
notre corps pour nous assister 
physiquement. Outre les 
modèles pour le corps entier, il 
en existe aussi qui ciblent une 
partie du corps en particulier, 
notamment les jambes.
Le Z1 de Dnsys (prononcé 
comme « dances » en anglais) 
est un exosquelette pour la 
randonnée. Il se différencie 
des autres appareils similaires, 
comme ceux d’Hypershell 
ou même le précédent X1 de 

Dnsys. Ces derniers assistent au 
niveau des hanches, alors que le 
Z1 apporte un soutien au niveau 
des genoux. En plus de soulager 
l›articulation, il améliore la 
posture et la stabilité de la 
démarche, et donne l›impression 
d›être plus léger, selon Dnsys.
Le Z1 pèse 1,4 kg (680 g par 
jambe), mais donne l›impression 
que l›on a perdu 20 kg. Il 
augmente la force des mollets 
et des cuisses de 50 %, tout 
en réduisant la pression sur le 

genou de 200 %. Chaque jambe 
contient un moteur de 450 watts 
et détecte les mouvements du 
porteur pour activer les moteurs 
en 0,1 seconde. L›exosquelette 
contient une IA qui tourne sur 
un processeur double-cœur 
de 240 MHz pour apprendre 
les mouvements du porteur et 
rendre l›assistance plus fluide.
Quand l’intelligence artificielle 
s’invite sur les sentiers
Selon Dnsys, l›IA peut 
reconnaître lorsque son porteur 

marche, court, fait du vélo, 
saute, s›assoit ou reste debout, 
et active différents modes 
d›assistance. Son autonomie 
est de 4 heures, ce qui permet 
de parcourir 24 km de plus 
lors d›une randonnée. De plus, 
il prolonge son autonomie 
en se rechargeant grâce à 
l›énergie cinétique lorsque 
vous descendez une pente. Et 
pour une assistance renforcée, 
il peut être combiné avec 
l›exosquelette X1 afin de 
soutenir à la fois les genoux et 
les hanches.
Pour l›instant, le Z1 n›est 
disponible que via une 
campagne de financement 
participatif sur Kickstarter. La 
version de base pour les deux 
genoux devrait coûter 1 499 
dollars (1 272 euros) à sa 
sortie, mais en prenant le risque 
de s›engager tout de suite, 
elle ne coûte que 899 dollars 
(763 euros). Dnsys propose 
également l›exosquelette 
pour un seul genou, ou une 
version Pro avec le double 
de l’autonomie. Les envois 
devraient commencer au mois 
de novembre.

Android Auto s’est discrètement 
mis à jour cette semaine avec le 
déploiement de sa version 10.0. 
Si aucune nouveauté majeure 
n’est au menu, Google nous a 
quand même réservé une petite 
surprise.
Le moins que l’on puisse dire, 
c’est que les nouveautés ne 
sont pas légion avec Android 
Auto 10.0. Déployée en toute 
discrétion par la firme de 

Mountain View il y a quelques 
jours, cette nouvelle version 
n’apporte pas de nouveautés 
majeures. De manière fortuite 
ou non, elle donne néanmoins 
une belle occasion à Google 
de remanier l’interface de son 
Assistant sur Android Auto.
Un nouveau design inspiré de 

celui sur mobiles
Comme le souligne 9to5Google, 
on ignore si Google avait 

prévu de lancer ce nouveau 
design de Google Assistant 
spécifiquement à l’occasion du 
déploiement d’Android Auto 
10.0, mais quoi qu’il en soit, 
ce dernier revêt désormais 
dans nos véhicules la même 
esthétique que sur smartphone.
Google mise en effet sur le 
nouveau design « Glow » 
que les utilisateurs d’Android 
connaissent déjà. Ce design 
a en effet été introduit pour 
la première fois à l’époque 
du Google Pixel 4 (lancé en 
2019). Google présentait alors 
son nouvel Assistant, censé 
être à la fois plus rapide et 
plus précis, et le réservait 
à ses appareils Pixel. Cette 
exclusivité est toujours 
d’actualité aujourd’hui, même 
si l’esthétique de cette « 
nouvelle » version du Google 
Assistant a depuis été étendue 
aux autres smartphones 
Android… et maintenant à 
Android Auto.
Mais rien de révolutionnaire…
Dans le détail, ce nouveau 
design tranche légèrement 

avec ce que l’on connaissait 

jusqu›à présent. Avant cette 

mise à jour, l’Assistant sur 

Android Auto affichait une 

barre noire avec le logo 

Google Assistant sur le côté 

gauche. Du texte apparaissait 

alors au fur et à mesure que 

l›on parlait. La nouvelle 

apparence déployée en même 

temps qu›Android Auto 10.0 

conserve cette même barre 

noire, mais le logo a disparu, il 

est à présent remplacé par une 

« lueur ».

Reste maintenant à savoir où en 

est précisément le déploiement 

orchestré par Google. Il est 

possible qu›il faille attendre 

quelques semaines pour que 

cette nouveauté soit visible par 

tous les utilisateurs d›Android 

Auto.



La 16e édition du Festival 
local de la musique et de 
la chanson oranaises s’est 

clôturée, samedi soir, au Théâtre 
régional Abdelkader Alloula 
d’Oran.

La cérémonie de clôture a été 
marquée par la remise des prix 
aux trois lauréats du concours 
organisé dans le cadre de cette 
manifestation artistique.

Le premier prix a été attribué au 
jeune Mohamed Amer d’Oran 
pour son interprétation de la 
chanson «Ahkem». La deuxième 
place est revenue à Ghoumari 
Anes de Nedroma (Tlemcen), 
qui a participé avec la chanson 
«Serej ya farès el maqam», 
tandis que le troisième prix a 
été remporté par Samir Chikhi 

d’Aïn Témouchent, pour son 

interprétation de «Lemen nechki 

ya Rabbi».

Il est à noter que toutes les 
chansons interprétées par les 
lauréats sont issues du répertoire 
de l’illustre chanteur, le défunt 
Ahmed Wahbi.

Ce festival, organisé pendant 
cinq jours par le Commissariat 
du festival culturel local de la 
musique et de la chanson oranaise, 
a constitué une opportunité pour 
les huit jeunes candidats en lice 
d’exprimer leurs talents, ainsi 
que leur passion pour le style 
oranais authentique.

Par ailleurs, le musicien Moulay 
Abdelnabi, a également été 
honoré lors de cette soirée, qui 
été animée par une pléiade de 
chanteurs dont Mahboub El 
Wahrani, Reffas Omar, Chikhi 
Romaissa et Houari Si Ali, 

accompagnés par l’orchestre 
dirigé par le maestro, Khalil 
Baba Ahmed.

La commissaire de l’événement, 
Souad Bouali, a indiqué à la 
presse que le public, venu 
nombreux assister aux soirées du 
festival qui a vu la participation 
de 16 chanteurs, a été conquis, 
et les performances ont été 
impressionnantes.

Elle a souligné que «la nouveauté 
de cette édition réside dans 
l’aspect moderne du festival, 
qui a su intégrer une touche 
artistique contemporaine, tout 
en préservant l’authenticité de 
la chanson oranaise, afin de 
répondre aux goûts des jeunes et 
être en phase avec l’évolution du 
domaine musical».

Le réalisateur et scénariste 
algérien Sid Ali Fettar, 
décédé dernièrement à 

l’âge de 82 ans, a été inhumé 
samedi en fin d’après-midi au 
cimetière d’El-Kettar à Alger.

Arrivée en fin d’après-midi à 
l’aéroport international «Houari 
Boumediène» d’Alger, la 
dépouille de l’artiste -décédé 
le 11 juillet à Rome (Italie)- a 
été accompagnée à sa dernière 
demeure par des artistes et 
compagnons de route du défunt, 
en présence du ministre de la 
Culture et des Arts, Zouhir 
Ballalou.

S’exprimant à cette occasion, 
le ministre de la Culture et des 
Arts, a déploré la perte d’»un 
des pionniers du cinéma et de la 
télévision» à travers des œuvres 

qui ont, a-t-il dit, «décrit et 
représenté à l’écran la société 
algérienne avec réalisme, 
honnêteté et sincérité».

Né en 1943 à Tissemesilt, Sid 
Ali Fettar a fait partie de la 
première promotion de cinéastes 
algériens avec Lamine Merbah, 
Merzak Allouache et Sid Ali 
Mazif, diplômés de l’ex-Institut 
du cinéma (INC, Alger), où il a 
poursuivi des études dans le 7e 
Art de 1964 à 1966.

En 1971, il obtient sa licence en 
sciences de la communication et 
de l’information, puis un diplôme 
en management en 1974.

Le défunt a poursuivi, ensuite, 
une formation à l’Ecole 
supérieure de Cinéma, de 
Théâtre et de Télévision à Lodz 

(Pologne), avant d’intégrer, à son 
retour au pays, la RTA en réalisant 
de nombreuses émissions et 
plusieurs longs métrages.

Prolifique, le défunt a légué 
une riche filmographie avec 
plusieurs longs métrages de 
fiction, documentaires, téléfilms 
et feuilletons télévisés comme 
«Réflexion sur la guerre du 
Vietnam» (1967), «Ingratitude» 
(1969), «Koulchi rah» (1970), 
«Coulisses» (1971), «Rai» 
(1988), «Amour interdit» 
(1993), «Les voisins» (1994), 
«Ahlam wa awham» (Rêves 
et illusions, 2005), «Makatib» 
(Destinées, 2007) ou encore 
«Les Tourments» (2015), dont il 
a écrit lui-même le scénario.

L’artiste égyptien Hamza 
Namira a présenté, dans 
l’émission Corniche 

du vendredi soir 25 juillet 
2025, son nouvel album intitulé 
«Qarar Chakhsi» («Décision 
personnelle»), composé de 13 
chansons.

Hamza Namira a expliqué qu’il 
cherche à exprimer sa propre 
voix dans chacune de ses œuvres, 
déclarant : « Cet album me 
représente à 100 %… J’essaie 
toujours de parler de moi, de 
toute l’équipe qui travaille avec 
moi, et des situations que je vis.»

La première chanson de l’album, 

«Shams w Hawa» («Soleil et 
brise»), a été publiée sur sa 
chaîne YouTube. Il a précisé 
que les autres morceaux seront 
diffusés progressivement.

Interrogé sur une éventuelle 
venue en Tunisie pour un concert, 
Hamza Namira a répondu qu’il 
accepterait volontiers si une 
invitation lui était adressée. Il 
a ajouté : « J’aime la Tunisie et 
son peuple, et je souhaite me 
produire sur l’une de ses belles 
scènes. «

Oran
 clôture du Festival local de la musique et de la chanson 

oranaises

 Le réalisateur Sid Ali Fettar inhumé à Alger

 Le réalisateur Sid Ali Fettar inhumé à Alger
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La réalisatrice tunisienne 
Kaouther Ben Hania entre 
en compétition officielle 

à la Mostra de Venise avec son 
nouveau long-métrage The Voice 
of Hind Rajab (La voix de Hind 
Rajab). Cette sélection confirme 
le rayonnement international 
de l’une des voix les plus 
singulières du cinéma arabe 
contemporain, quelques mois 
seulement après sa nomination 
aux Oscars pour Les Filles 
d’Olfa (Four Daughters).
Dans une déclaration 
bouleversante, Kaouther Ben 
Hania revient sur la genèse 
fulgurante de ce projet né d’un 
choc personnel. C’est en pleine 
campagne pour les Oscars, alors 
qu’elle s’apprêtait à tourner un 
film qu’elle préparait depuis 
dix ans, qu’un enregistrement 
audio va tout bouleverser. Lors 
d’une escale à l’aéroport de Los 
Angeles, elle entend la voix 
d’une fillette appelant à l’aide : 
« J’ai entendu un enregistrement 
de Hind Rajab qui suppliait 
qu’on vienne l’aider. J’ai 
immédiatement ressenti un 
mélange de tristesse accablante et 
d’impuissance. C’était physique, 
comme si le sol s’effondrait sous 
moi. Je ne pouvais pas continuer 
comme prévu. »
Hind Rajab, 6 ans, est une 
enfant palestinienne de Gaza. 

Le 29 janvier 2024, alors que 
sa famille tente de fuir les 
bombardements israéliens, leur 
voiture est prise pour cible. 
Hind est la seule survivante, 
cachée dans le véhicule avec 
les corps de ses proches. Elle 
appelle à l’aide via un téléphone 
portable. L’enregistrement de sa 
voix – devenu viral – capte en 
temps réel l’attente, la peur, la 
solitude. Malgré l’alerte lancée 
par le Croissant-Rouge, l’enfant 
ne sera jamais secourue. Elle est 
retrouvée morte quelques jours 
plus tard, avec les secouristes 
envoyés pour elle. La voiture qui 
les transportait avait reçu 355 
balles.
Profondément marquée par ce 
drame, la réalisatrice entre en 

contact avec la famille de Hind, 
avec les équipes du Croissant-
Rouge, et obtient l’intégralité 
de l’audio original, soixante-dix 
minutes d’un enregistrement 
insoutenable. C’est à partir de ces 
voix réelles et de ces témoignages 
qu’elle décide de bâtir un film de 
fiction : The Voice of Hind Rajab.
Le film repose sur un dispositif 
minimaliste : un lieu unique, 
aucune image de violence, mais 
un hors-champ qui oppresse. Un 
choix assumé : « Les images 
violentes sont partout autour 
de nous : sur nos écrans, nos 
téléphones. Ce que je voulais 
montrer, c’est l’invisible – 
l’attente, la peur, le silence 
insupportable quand personne ne 
vient. »

Dans cette mise en scène de 
l’attente, du silence, de l’inaction 
face à l’urgence, Kaouther Ben 
Hania interroge ce que le cinéma 
peut encore dire, ce qu’il peut 
préserver face à l’accélération 
du temps médiatique. Pour elle, 
The Voice of Hind Rajab n’est 
pas seulement un film sur Gaza 
: « Cette histoire ne parle pas 
seulement de Gaza. Elle évoque 
un deuil universel. Le cinéma 
peut préserver une mémoire. 
Il peut résister à l’amnésie. 
Que la voix de Hind Rajab soit 
entendue.»
Produit par Nadim Cheikhrouha, 
Odessa Rae et James Wilson, le 
film a été soutenu par Totem Films 

pour les ventes internationales. 
Il a également bénéficié d’une 
subvention du Fonds de soutien à 
la création artistique et littéraire, 
relevant du ministère tunisien des 
Affaires culturelles.
Après La Belle et la Meute, 
L’Homme qui a vendu sa peau 
ou encore Les Filles d’Olfa, 
Kaouther Ben Hania continue 
d’explorer les failles du monde à 
travers des dispositifs singuliers. 
Avec The Voice of Hind Rajab, 
elle signe un film de résistance et 
de mémoire, où le cinéma devient 
à la fois écoute, hommage, et cri 
contre l’oubli.

L’acteur Anthony 
Mackie, bien connu 
pour ses rôles dans 

l’univers Marvel, était l’une des 
têtes d’affiche du Comic-Con 
de San Diego, venu présenter la 
très attendue saison 2 de Twisted 
Metal, adaptation déjantée du jeu 
vidéo culte diffusée sur Peacock 
à partir du 31 juillet.
Dans cette série d’action à 
l’humour noir assumé, Mackie 
incarne John Doe, un livreur 
amnésique qui participe à un 
concours de destruction massive 
orchestré par l’énigmatique 
Calypso. Des pilotes au volant 
de véhicules lourdement 
modifiés s’y affrontent dans des 
combats aussi spectaculaires que 
meurtriers.
« Tourner cette série a été une 
vraie aventure, entre l’univers 
complètement absurde qu’on 
a construit et l’énergie que ça 
demande. Et quand je vois la 
réaction des fans, c’est incroyable 
», a déclaré Mackie. « Entrer 
dans les allées du Comic-Con, 
c’est le plus proche qu’un acteur 
puisse vivre de l’expérience 
d’une rock star. À chaque fois, je 
me sens comme Mick Jagger. »

S’il admet que Twisted Metal 
n’a pas (encore) la popularité 
des productions Marvel, 
l’enthousiasme autour de la série 
est bien réel. « Je reçois des 
messages de fans, je croise des 
gens avec des t-shirts Twisted 
Metal, j’ai même vu des voitures 
customisées avec des lance-
roquettes factices à Atlanta ! », 
raconte-t-il en riant.

Pour cette deuxième saison, les 
créateurs ont vu les choses en 
grand. Le showrunner Michael 
Jonathan Smith promet un 
cocktail encore plus explosif de 
cascades, de chaos et d’humour 
noir. Les acteurs Anthony 
Carrigan (Calypso) et Stefanie 
Beatriz (Quiet) n’hésitent pas à 
qualifier l’univers de la série de 
« totalement loufoque », allant 

jusqu’à s’inspirer des Muppets 
pour leurs performances.
Avec son ton unique, ses scènes 
d’action survitaminées et son 

ambiance barrée, Twisted Metal 
s’impose comme l’un des 
rendez-vous les plus originaux 
de l’été.

Kaouther Ben Hania en compétition à Venise avec 
« The Voice of Hind Rajab »

Anthony Mackie, star du Comic-Con avec Twisted Metal
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Transpiration, sommeil, 
efficacité des soins… 
Le moment où vous 

prenez votre douche peut 
avoir un impact sur votre 
bien-être. Une dermatologue 
explique les bénéfices d’une 
douche matinale ou nocturne 
pour faire le bon choix.
Pourquoi se doucher le matin ?
La plupart des gens font 
le choix de se doucher le 
matin. Voici les avantages 
de la douche matinale.
Vous vous débarrassez 
de toute la sueur 
accumulée durant la nuit
Même si vous estimez ne 
pas transpirer la nuit, sachez 
que nous transpirons tous un 
peu et que nous perdons des 
cellules mortes pendant notre 
sommeil. En prenant une 
douche le matin, vous vous 
débarrassez donc de cette 
sueur nocturne et des peaux 
mortes. Prendre une douche le 
matin est un bon choix si vous 
avez tendance à développer 
des odeurs corporelles durant 
la journée. Pour rappel, ces 
odeurs sont produites par 

les bactéries se trouvant à la 
surface de la peau. Celles-
ci se nourrissent de la sueur 
et des cellules cutanées.
Une douche matinale peut 
vous aider à démarrer 
la journée du bon pied
Si vous avez du mal à 
émerger le matin, une douche 
rapide peut vous aider à sortir 
du brouillard, surtout si vous 
osez la douche froide. «Les 
douches froides peuvent 
augmenter la production de 
cortisol, l’hormone du stress, 
ce qui peut être énergisant», 
explique le Dr Castilla.

Pourquoi se doucher le soir 
?

Pour mieux s’endormir
«Une douche chaude peut 
vous aider à vous détendre, 
à soulager les tensions et 
potentiellement à améliorer 
votre sommeil», indique 
la dermatologue. En effet, 
se laver le soir contribue à 
faire baisser la température 
corporelle, ce qui favorise 
l’endormissement. On 
pourrait penser que la 
douche chaude augmente la 
température du corps mais 
en fait elle aide à rafraîchir le 

corps en dilatant les vaisseaux 
sanguins de la peau. Dès la 
sortie de la douche, la chaleur 
est rapidement libérée par la 
peau, entraînant une baisse 
de la température corporelle.
Pour aller au lit propre
Qu’on se le dise, on 
accumule des impuretés et 
de la saleté tout au long de 
la journée. Même si vous 
ne transpirez pas beaucoup, 
votre corps est exposé à de 
la saleté et à des substances 
chimiques présentes dans 
l’environnement. Et vous 
ne voulez probablement 
pas laisser tout cela 
sur votre peau la nuit 
pendant que vous dormez.
Pour une meilleure efficacité 
de vos produits hydratants
Que vous ayez la peau sèche 
ou que vous souffriez d’une 
affection cutanée, le fait 
d’appliquer votre routine de 
soin le soir après la douche 
optimise l’efficacité des 
produits. «La réparation 
de la peau est plus active 
la nuit, donc appliquer une 
crème hydratante avant 

de se coucher peut aider 
à soutenir ce processus 
de réparation», fait savoir 
l’experte. «Le plus important 
est d’appliquer votre crème 
hydratante sur une peau 
humide après la douche : cela 
permet de retenir l’humidité 
et d’hydrater la peau», 
conseille la dermatologue.
Douche matinale ou douche 
nocturne : qui gagne le match ?
Vous l’aurez compris, votre 
choix dépend vraiment de 
vos préférences personnelles. 
«Il n’y a vraiment aucune 
différence en ce qui concerne 
les bienfaits pour la peau, 
que vous preniez une douche 
le matin ou le soir», signale 
le Dr Castilla. La différence 
réside peut-être dans le fait 
que vous soyez trop pressé 
pour appliquer une crème 
hydratante après la douche 
le matin ou trop fatigué pour 
le faire le soir. Sauter cette 
étape peut entraîner une peau 
sèche et irritée. Essayez les 
deux options et voyez celle 
qui vous convient le mieux.

Matin ou soir, quand faut-il vraiment se doucher selon
 les dermatologues ?

Et si un simple chewing-
gum pouvait limiter la 
transmission de virus 

comme la grippe, le Covid 
ou l’herpès ? Des chercheurs 
américains viennent de 
développer une gomme à 
mâcher révolutionnaire, 
capable de piéger les 
particules virales dans la 
bouche en quelques minutes 
seulement. Une avancée 
inattendue et prometteuse !
Limiter la propagation 
de certains virus qui se 
transmettent par voie orale est 
un enjeu de santé publique. 
C’est le cas des virus de 
la grippe, du Covid-19 ou 
encore de l’herpès. Pour cela, 
la vaccination et les gestes 
barrières ont démontré leur 
efficacité. Mais ces moyen 
de prévention ne sont pas 

accessibles à tous (vaccins, 
masques) et ne semblent pas 
suffisants : les épidémies 
de grippe saisonnière qui 
sévissent chaque hiver sont 
responsables de près de 10 
000 décès par an en France, 
le virus de la Covid-19 circule 
toujours, tout comme le 
virus de l’herpès qui est très 
répandu dans la population. 
Des chercheurs s’intéressent 
donc à d’autres moyens 
de lutter plus efficacement 
contre certains types de virus. 
C’est le cas de chercheurs 
américains qui ont développé 
un chewing-gum antiviral.
Une protéine végétale 
capable de «piéger» le virus
Pour comprendre comment 
un chewing-gum peut limiter 
le risque de transmission 
d’un virus d’une personne 

à une autre, il est important 
de rappeler comment se 
propagent les virus les plus 
répandus. Ils se transmettent 
par les gouttelettes de salive 
et de mucus provenant de la 
bouche et des voies nasales, 
projetés quand nous parlons 
et quand nous éternuons. Les 
personnes proches de nous 
peuvent inhaler ces gouttelettes 
ou les porter à leur bouche, à 
leur nez ou à leurs yeux si leurs 
mains ont touché des surface 
contaminées. La bouche est 
donc une porte d’entrée et de 
sortie virale. Partant de ce 
constat, des chercheurs de 
l’école de médecine dentaire 
de Pennsylvanie ont développé 
un chewing-gum qui réduit 
rapidement la concentration du 
virus dans la bouche, et donc 
le potentiel de transmission.

Ce chewing-gum contient 
des médicaments protéiques 
encapsulés dans des cellules 
végétales. Il est fabriqué à partir 
de Lablab pupureus, un type 
de haricot que l’on trouve en 
Afrique subsaharienne. Cette 
plante renferme une protéine 
qui peut «piéger» le virus : 
la FRIL, pour Flt3 Receptor 

Interacting Lectin. Elle a la 
particularité de se fixer aux 
sucres présents en surface des 
particules virales et forme de 
grands agrégats (assemblage 
hétérogène de substances 
qui adhèrent solidement 
entre elles). Cela empêche 
le virus de pénétrer dans 
les cellules de l’organisme.

Grippe, Covid, herpès… ce chewing-gum pourrait limiter les risques 
de contamination en quelques minutes
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Si l’idée d’offrir une pause 
naturelle à vos cheveux avec 

une coloration végétale moins 
agressive vous séduit, vous 

aimeriez en savoir plus avant 
de vous lancer. Méthode, 

avantages, inconvénients… On 
vous dit tout 

Vous avez tendance à 
privilégier le bio dans 
votre vie, que ce soit dans 

votre alimentation ou dans vos 
soins, et vous avez aussi envie de 
sauter le pas pour la coloration de 
vos cheveux, avec une teinture 
végétale. Une idée d’autant plus 
pertinente si vous remarquez 
que votre cuir chevelu devient 
de plus en plus sensible suite 
à vos nombreuses colorations 
chimiques. Mais une coloration 
végétale, c’est quoi exactement ?
Une coloration végétale est  100 

% naturelle
Pour être considérée comme 
végétale, une coloration devra 
être composée exclusivement 
d’ingrédients naturels, à savoir 
différentes poudres de plantes 
avec ou non du henné dans la 
composition. Ces poudres aux 
pigments variés seront ensuite 
mélangées à de l’eau chaude pour 
obtenir une pâte qui sera ensuite 
appliquée sur vos cheveux pour 
un temps de pose plus ou moins 

long.
Contrairement aux pigments 
chimiques qui pénètrent en 
profondeur dans la fibre capillaire 
pour modifier la couleur naturelle 
du cheveu, les pigments naturels, 
eux, ne feront que recouvrir la 
fibre. Cette méthode permettra 
ainsi non seulement de ne pas 
abîmer le cheveu, mais aussi 
de lui offrir une barrière de 
protection. Banco !
Quels sont les avantages de la 

coloration végétale ?
La coloration végétale ne se 

contente pas de ne pas agresser 
les cheveux, elle les rendra 
également plus souples et plus 
brillants qu’avec une coloration 
classique. Toujours bon à 
prendre!
Elle permettra également une 
repousse moins marquée car les 
pigments naturels se mélangeront 
aux pigments déjà présents dans 
la fibre, et, contrairement aux 
idées reçues, sa durée équivaut à 
celle des colorations d’oxydation.
Enfin, vous pourrez vous tourner 
sans risque vers cette méthode 

si vous êtes enceinte ou si vous 
allaitez.
Quels sont les inconvénients de 

la coloration végétale ?
Personne n’est parfait, vous le 
savez, et la coloration végétale 
présente elle aussi quelques 
inconvénients qui pourront en 
décourager certaines. Ainsi, vous 
serez plus limitée dans le choix 
des couleurs : pas de problème 
évidemment pour agrémenter 
votre chevelure châtain de 
jolis reflets rouges, impossible 
par contre d’échanger votre 
magnifique brun foncé contre 
un joli blond miel. La coloration 
ne permettra pas d’éclaircir les 
cheveux et pourra simplement 
raviver les blonds et les châtains 
clairs un peu ternes.
Pour les cheveux blancs, il 
faudra s’armer de patience, avec 
un temps de pose assez long 
pouvant atteindre les 3 heures - 
comparées aux 30 minutes pour 
une coloration chimique - et un 
résultat variable. Cette variabilité 
doit d’ailleurs également être 
prise en compte de manière 
générale : la coloration végétale 
n’est pas une science exacte et 
la couleur obtenue peut s’avérer 
différente d’une personne à 
l’autre.
Vous devrez également patienter 

plusieurs mois avant de pouvoir, 
si vous le souhaitez, teindre vos 
cheveux avec une coloration 
chimique pour qu’elle puisse 
pénétrer efficacement la fibre 
capillaire. Enfin, tenez compte 
du fait qu’elle peut provoquer 
des allergies, comme lorsque 
l’on est allergique à une plante 
ou un fruit. Il est donc toujours 
préférable d’effectuer un test sur 
le poignet 48h avant. 
Où faire sa coloration végétale ?
Pour un premier essai, nous 
vous conseillons de vous rendre 
dans un salon de coiffure bio 
comme Biocoiff’ ou encore chez 
un professionnel qui pourra 
vous proposer des colorations 
végétales signées L’Oréal 
Professionnel par exemple, ou 
encore Couleurs Gaïa, Hairborist 
et Vitanatur.
Et à la maison, à quelles marques 
faire confiance ? On pense à 
Aroma Zone, qui propose des 
hennés sans additif, mais aussi 
Khadi dont les produits sont 
réalisés en collaboration avec des 
experts indiens, Logona et même 
Garnier avec sa gamme Herbalia.

Vous souhaitez faire une coiffure 
plaquée, très à la mode ces 
derniers mois ? Attention à ne 
pas faire cette erreur qui pourrait 
fortement abîmer votre chevelure.
Sur les réseaux sociaux, les 
coiffures à la mode ne cessent de 
s’enchaîner. Ces derniers mois, 
les looks capillaires en vogue 
sont sans hésitation le brushing 
ultra glamour des années 90 
réalisé avec une brosse soufflante 
ou bien un sèche-cheveux et une 
brosse ronde, sur une chevelure 
dégradée. Le résultat est sexy et 
un brin vintage, nous rappelant 
forcément le style du personnage 
de Rachel Green de la série 
Friends interprété par Jennifer 
Aniston. On a aussi repéré la 
tendance de la coupe Pixie, 
très courte : il s’agit d’un look 
dégradé, déstructuré et rock avec 
des mèches plus longues sur le 
devant du visage.
Coiffure plaquée : l’erreur toute 
simple qui pourrait casser vos 
longueurs

Impossible de ne pas mentionner 
la coiffure plaquée, très appréciée 
car elle fait partie intégrante du 
mouvement “clean girl”, qui 
consiste à adopter un maquillage 
minimaliste mettant en valeur 
le teint, à porter des vêtements 

classiques et élégants, et à plaquer 
sa chevelure en un chignon, une 
tresse ou une queue-de-cheval 
pour qu’aucun petit cheveu 
rebelle ne dépasse. Résultat ? Le 
look est sophistiqué et chic sans 
en faire trop. En plus, il s’agit 

du type de coiffure idéal lorsque 
vous souhaitez espacer vos 
shampooings afin de dissimuler 
l’éventuel excès de sébum en 
racines.
Mais voilà, si cette coiffure est 
tendance et bien utile notamment 
lorsqu’il fait chaud, elle serait 
mauvaise pour la santé de votre 
chevelure si elle est mal réalisée. 
Sur Tik Tok, Rachel Valentine, 
influenceuse, tricologue en 
formation et experte du cheveu, a 
réagi à une vidéo du mannequin 
Sophie Richie qui dévoile 
comment elle fait son chignon 
plaqué. Elle explique qu’elle 
le réalise en ayant les cheveux 
mouillés. Or, “tous les cheveux 
sont comme un élastique et 
lorsqu’ils sont mouillés, ils sont 
vraiment extensibles” met en 
garde la spécialiste. “Pensez au 
fait que plus vous tirez sur votre 
élastique, plus il est susceptible 
de casser. Quand vous torsadez 
votre chevelure mouillée en un 
chignon, vous allez causer un 

stress à votre fibre capillaire et 
oui, vous pouvez les abîmer” 
décrypte la spécialiste. Ainsi, 
vous risquez de fragiliser votre 
chevelure et de l’affiner.
Comment protéger ses cheveux 
d’une coiffure plaquée ?
Pour réaliser ces coiffures 
plaquées, il est conseillé d’avoir 
les cheveux secs. Appliquez 
du gel, de l’huile végétale, du 
gel d’aloe vera, ou même du 
masque pour les cheveux afin de 
discipliner vos mèches rebelles 
et d›en profiter pour les hydrater. 
Coiffez-les avec une brosse en 
poils de sanglier pour obtenir cet 
effet lustré tant apprécié, et nouez 
votre chevelure en queue-de-
cheval, en tresse ou en chignon 
avec un chouchou au lieu d’un 
élastique très serré qui risque de 
casser les cheveux.

Coloration végétale et naturelle 
tout ce qu’il faut savoir avant de se lancer

Cheveux fins

l’erreur que l’on fait toutes lorsque l’on s’attache
 les cheveux
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La série se déroule quelques 
années avant les événements 
du film culte de Ridley Scott 

qui la produit.

Les extraterrestres de la 
saga Alien ont envahi le 
Comic-Con vendredi 25 

juillet en Californie, où des mil-
liers de fans ont pu découvrir 
la nouvelle série de la célèbre 
franchise de science-fiction, 
Alien Earth. Le créateur de la 
série, Noah Hawley, a choisi 
cette grand-messe annuelle de 
la pop culture à San Diego pour 
y dévoiler le premier épisode de 
son feuilleton.
La saga d›horreur a rappelé 
maintes fois que dans l›espace, 
personne ne vous entend crier. 
Mais au Comic-Con, le cinéaste 
a pu savourer les vivas de 6 500 
fans en délire. «Alien: Earth» se 
déroule quelques années avant 
les événements du film culte de 
Ridley Scott sorti en 1979, avec 
Sigourney Weaver dans le rôle 
principal.
Ridley Scott est le producteur 
exécutif de cette série qui sor-
tira en août sur les plateformes 
de streaming. «Si j›ai un talent 
pour adapter ces films, c›est 
celui de comprendre ce que le 
film original m›a fait ressentir 
et pourquoi, et d›essayer de le 
recréer en racontant une histoire 

totalement différente», a estimé 
Noah Hawley.
La présentation a également fait 
intervenir les acteurs Sydney 
Chandler, Alex Lawther, Timo-
thy Olyphant, Babou Ceesay et 
Samuel Blenkin, qui ont donné 
leurs impressions sur leur entrée 
dans l›univers des terrifiants 
Xenomorphs. «C›est un rêve, 
c›était surréaliste», a déclaré 
Sydney Chandler, qui incarne 
une «hybride» composée d›un 
corps synthétique et d›une 
conscience humaine.
Plus gros festival au monde 
consacré à la pop culture, Co-
mic-Con réunit chaque année 
des dizaines de milliers de per-
sonnes, souvent déguisées en 
sorciers, princesses, guerriers et 
autres personnages de films ou 
jeux vidéo.
Un avant-goût de «Predator : 
Badlands» et «Tron : Ares» 

Cette année, l›absence de grosse 
annonce par les studios Marvel 
rend la file devant la salle prin-
cipale moins frénétique. Les afi-
cionados avaient tout de même 
de quoi se réjouir, notamment 
avec la présentation de Preda-
tor : Badlands, réalisé par Dan 
Trachtenberg et dont la sortie 
est prévue en novembre dans 
les salles américaines. Dans ce 
nouveau volet de la franchise, 

l›intrigue habituelle est renver-
sée : le prédateur se retrouve en 
territoire hostile et devient une 
proie, plutôt que d›être le chas-
seur.
Le réalisateur était accompa-
gné de l›actrice Elle Fanning et 
du comédien Dimitrius Schus-
ter-Koloamatangi, qui incarne 
Dek, le prédateur au centre de 
ce nouveau film. Donner vie à 
la créature «a impliqué beau-
coup d›entraînement physique 
au début», a raconté l›acteur, 
en soulignant aussi la difficulté 
d›apprendre le yautja, la langue 
des fameux monstres.
Les acteurs Jared Leto, Jeff 
Bridges et Greta Lee ont éga-
lement présenté vendredi des 
extraits exclusifs de Tron : Ares, 
troisième volet d›une autre fran-
chise de science-fiction remon-
tant aux années 1980, où Jeff 
Bridges incarnait un pirate in-
formatique soudainement piégé 
dans un monde numérique. Le 
Comic-Con se poursuit jusqu›à 
dimanche.

Le comédien a profité du 
Comic-Con de San Diego, un 
festival dédié à la pop culture, 
pour évoquer le tournage 
étonnant de ce film, qui sor-
tira en mars prochain aux 
Etats-Unis.

Ryan Gosling a fait vivre 
une expérience immer-
sive et vertigineuse au 

public du Comic-Con samedi 
26 juillet, en présentant sa nou-

velle aventure spatiale, Projet 
dernière chance. L’acteur amé-
ricain a dévoilé de nouvelles 
images de ce film où il incarne 
Ryland Grace, un professeur de 
sciences recruté pour sauver la 
Terre d’une menace solaire.
Ce héros est un homme «ordi-
naire» et «terrifié», qui «trouve 
le courage d’avancer pas à pas», 
a résumé le comédien. Attendu 
dans les salles américaines en 

mars 2026, le long-métrage 
est basé sur le roman éponyme 
d’Andy Weir - dont un autre 
livre «Seul sur Mars», avait déjà 
fait l’objet d’une adaptation au 
cinéma avec Matt Damon dans 
le rôle-titre.
Un vaisseau spatial grandeur 

nature
«Je savais que ce serait brillant 
parce que c’est Andy», a raconté 
Ryan Gosling. «
Mais rien ne m’avait préparé 
à ce qu’il a fait cette fois. (...) 
Il m’a emmené dans des en-
droits où je n’étais jamais allé, 
m’a montré des choses que je 
n’avais jamais vues. C’était 
déchirant et drôle. Il ne m’a pas 
seulement impressionné, il m’a 
submergé», a insisté l’acteur.
Lors de la présentation, l’auteur 
a lui trouvé «formidable» de 
voir son roman prendre vie et 
de découvrir à l’écran «les nom-
breuses couches de ce person-
nage» sorti de son imagination. 
Les réalisateurs du film, Phil 
Lord et Christopher Miller, ont 
de leur côté souligné les défis 
liés au tournage d’une intrigue 
qui se déroule en grande partie 
dans un vaisseau spatial.
Rencontre avec un extraterrestre 
rocailleux
«Nous avons dû construire 

un vaisseau spatial complet 
en deux modes de gravité, et 
ensuite construire cet énorme 
tunnel à échelle réelle», a ra-
conté Christopher Miller. «C’est 
dingue de construire un tunnel 
d’environ 30 mètres de long qui 
occupait toute la scène», éclairé 
avec de nombreuses lumières 
pour simuler «la lumière du 
soleil se réfléchissant partout» à 
l’intérieur, a-t-il ajouté.
Dans l’espace, le héros Ryland 
Grace sympathise avec «Roc-
ky», un extraterrestre rocail-
leux. «Cette relation (...) est le 
cœur du film», a souligné Chris-
topher Miller. Le public a sem-
blé convaincu par les premières 
images. «J’ai adoré !», a lancé 
April Rodriguez, fan du roman. 
«Les voir interagir, j’avais une 
vision différente dans mon es-
prit, mais j’ai vraiment aimé !»
Des marionnettes pour «Star 

Trek» 
Un peu plus tôt, le Comic-Con a 
accueilli l’univers Star Trek qui 
a régalé les fans avec les images 
de prochaines séries à venir. Le 
feuilleton Star Trek: Strange 
New Worlds a surpris en dévoi-
lant un épisode de sa quatrième 
saison entièrement réalisé avec 
des marionnettes. La présenta-
tion a également levé le voile 

sur «Star Trek: Starfleet Aca-

demy», une nouvelle série qui 

devrait débarquer l’an prochain 

sur Paramount+.

Le feuilleton se déroule au 32e 

siècle, dans une école située 

en banlieue de San Francisco. 

L›actrice Holly Hunter y in-

carne Nahla Ake, rectrice de 

l›académie et également capi-

taine du vaisseau USS Athena. 

«C›était très intéressant de 

recevoir l›offre de devenir capi-

taine, mais aussi de combiner 

cela avec le rôle de rectrice», 

a expliqué la comédienne. «Le 

capitaine est là pour analyser les 

situations d›urgence et ensuite 

déléguer. Et la rectrice est là 

pour guider, collaborer et faire 

preuve d›une grande empa-

thie. C›était une combinaison 

merveilleuse de rôles», a-t-elle 

ajouté.

La série «Alien : Earth» se dévoile au Comic-Con

Ryan Gosling lève le voile sur sa prochaine aventure  
Combattre la menace solaire dans «Projet dernière 

chance»
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C’est dans une ambiance 
festive et fraternelle que 
l’Algérie a donné, hier 

soir, le coup d’envoi officiel de la 
première édition des Jeux africains 
scolaires, depuis le mythique stade du 
19 Mai 1956 à Annaba. L’événement 
s’est tenu sous le haut patronage 
du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, et sous 
la supervision du ministre de la 
Jeunesse et des Sports, M. Walid 
Sadi, qui a prononcé le discours 
d’ouverture.
Dans son allocution, le ministre 
a salué les délégations africaines 
venues de tous les coins du continent, 
soulignant l’importance de cette 
compétition dans la promotion des 
valeurs d’unité, de coopération et 
de paix à travers le sport scolaire. 

Il a également réaffirmé le soutien 
constant de l’Algérie à ce type 
d’initiatives panafricaines.
Une présence officielle de haut niveau 
et une mobilisation exemplaire
La cérémonie s’est déroulée 
en présence de nombreuses 
personnalités nationales et 

internationales, dont le ministre de 
l’Éducation nationale, Mohamed 
Sghir Saâdaoui, le ministre de la 
Jeunesse, Mustapha Haïdaoui, 
le wali d’Annaba, Abdelkader 
Djellaoui, ainsi que le président 
de l’ACNOA, Mustapha Berraf. 
D'autres invités de marque ont 

également pris part à ce lancement 
historique.
Une compétition inédite à l’échelle 
du continent
Pas moins de 50 pays africains sont 
représentés dans cette première 
édition, avec plus de 1.762 jeunes 
athlètes en lice, répartis sur 21 

disciplines sportives. Les compétitions 
se tiendront à travers quatre wilayas 
hôtes : Annaba, Constantine, Skikda 
et Sétif.
Une soirée d’ouverture festive et 
fédératrice
Le public, venu nombreux, a assisté 
à une soirée riche en couleurs et en 
émotions, marquée par des spectacles 
artistiques reflétant la diversité 
culturelle algérienne. L’ambiance 
chaleureuse et le caractère familial 
de l’événement ont renforcé l’esprit 
de communion entre les peuples 
d’Afrique.
Alors que les premières compétitions 
débuteront dès lundi 28 juillet, les 
regards sont désormais tournés vers 
les jeunes athlètes du continent, 
réunis autour d’un même idéal : 
l’excellence, le respect et l’unité 
africaine à travers les sports scolaires.

ANNABA : 
L’Algérie ouvre en beauté la 1ère édition des jeux africains scolaires

Sihem.Ferdjallah

Une reconnaissance 
internationale pour un natif 

d'Annaba dans le domaine des 
systèmes agentiques

Dans un contexte où l'intelligence 
artificielle connaît une mutation 
profonde vers des applications plus 
spécialisées, la société xAI/Grok, 
filiale technologique du milliardaire 
américain Elon Musk, vient de 
distinguer les travaux du chercheur 
algérien Fouad Bousetouane, natif 
d'Annaba. L'entreprise a en effet 
sélectionné son article intitulé "Les 
Systèmes Agentiques : Guide pour 
transformer les industries grâce à 
l'intelligence artificielle verticale" 
parmi les cinq contributions les 
plus influentes au niveau mondial 
pour l'année 2025 dans le domaine 
de l'intelligence verticale et des 
systèmes agentiques.
Cette reconnaissance s'inscrit 
dans une tendance de fond qui 
caractérise l'évolution actuelle de 
l'intelligence artificielle : le passage 
d'une approche généraliste vers des 
systèmes hautement spécialisés 
et contextualisés. Les systèmes 

agentiques, au cœur de cette 
transformation, représentent une 
nouvelle génération d'IA capable 
d'opérer de manière autonome dans 
des environnements complexes et 
sectoriels spécifiques.
L'équipe de xAI justifie ce choix 
par l'alignement des recherches 
de Bousetouane avec sa vision 
stratégique de développement 
de la prochaine génération 
de systèmes d'intelligence 
artificielle. Ces derniers sont 
conçus pour interagir de manière 
intelligente et adaptative dans des 

environnements professionnels 
hautement spécialisés, dépassant 
ainsi les limitations des modèles 
généralistes actuels.
Les travaux de Fouad Bousetouane 
ainsi distingués proposent un 
cadre méthodologique permettant 
aux organisations de franchir le 
pas décisif entre l'intelligence 
artificielle générale et l'intelligence 
spécialisée. Cette transition 
représente un enjeu majeur pour les 
entreprises cherchant à maximiser 
la valeur ajoutée de leurs 
investissements technologiques.

Les systèmes agentiques, tels 
que conceptualisés dans cette 
recherche, s'appuient sur une 
compréhension contextuelle 
approfondie des environnements 
dans lesquels ils évoluent. Cette 
approche permet une adaptation 
dynamique aux spécificités 
sectorielles, ouvrant la voie à 
des applications industrielles 
d'une précision et d'une efficacité 
inédites.

Une validation par les leaders 
technologiques

La sélection par xAI constitue 
une validation significative de 
l'approche proposée. L'entreprise 
d'Elon Musk, reconnue pour ses 
positions avant-gardistes dans le 
domaine de l'IA, confirme ainsi 
la pertinence stratégique de ces 
recherches pour l'avenir du secteur.
Cette reconnaissance internationale 
témoigne également de 
l'émergence d'une nouvelle école 
de pensée dans le développement 
de l'intelligence artificielle, 
privilégiant la spécialisation 
contextuelle à l'universalité 
généraliste. Une approche qui 

pourrait bien redéfinir les standards 
industriels dans les années à venir.
Perspectives d'avenir
Cette distinction ouvre de 
nouvelles perspectives pour le 
développement d'applications 
IA sectorielles, promettant des 
transformations significatives dans 
de nombreux domaines industriels. 
Les organisations disposeront ainsi 
d'outils plus précis et adaptés à 
leurs besoins spécifiques, marquant 
potentiellement un tournant dans 
l'adoption massive de l'intelligence 
artificielle en entreprise.
L'impact des travaux de Fouad 
Bousetouane sur l'écosystème 
technologique reste à observer, 
mais leur reconnaissance par 
un acteur majeur comme xAI 
suggère une influence durable 
sur les orientations futures de la 
recherche et du développement 
en intelligence artificielle. Cette 
distinction constitue également une 
fierté pour l'Algérie et témoigne 
du rayonnement international de 
ses chercheurs dans les domaines 
technologiques de pointe.

La salle Chahlef Chahreddine a 
vibré  au rythme des premières 
prises de la lutte africaine. Dans 

le cadre des Jeux Africains Scolaires – 
Algeria 2025, les jeunes athlètes venus 
des quatre coins du continent se sont 
retrouvés à Annaba pour entamer les 
épreuves de cette discipline exigeante, 
marquée par la force, la technique 
et le fair-play. Dès les premières 

heures de la matinée, les tribunes 
ont accueilli un public enthousiaste, 
mêlant délégations, encadreurs, 
familles et passionnés de sport venus 
soutenir les talents. L’ambiance y 
était chaleureuse, rythmée par les 
applaudissements, les chants et les 
encouragements aux lutteurs qui se 
sont affrontés avec détermination. Les 
compétitions organisées réunissent 
plusieurs catégories d’âge et de poids. 

Elles témoignent non seulement 
du niveau prometteur de la relève 
africaine, mais aussi de l’importance 
croissante que prend le sport scolaire 
sur le continent. Pour de nombreux 
participants, ces Jeux représentent 
une occasion unique de vivre une 
première expérience internationale, 
d’échanger avec d’autres cultures et 
de porter fièrement les couleurs de 
leur pays.

xAI d'Elon Musk distingue le chercheur algérien Fouad Bousetouane 
pour ses travaux sur l'intelligence artificielle verticale

ANNABA / Jeux AfricAiNs scolAires
L’édition débute par des compétitions de la lutte

Sara Boueche
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